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I EPOCA - A Ñ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opin ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

EL VELADOR

no 
cia

arriba
"Si no levantas los ojos, cree
rás que eres el punto más 
alto." Dijo el poeta argentino 
Antonio Porchia. Los titulares 
de esta semana ¡lustran un fantástico contraste de 
actitudes. El atleta keniano Eliud Kipchoge ha corri
do la maratón de Berlín en un tiempo de dos horas, 
un minuto y treinta y nueve segundos. Mientras a fir
ma que “ningún ser humano tiene límites" agolpa toda 
la humildad del mundo en su mirada. En el otro lado 
de la humildad mal entendida, habita el inefable 
Gabriel Rufián interrogando al Presidente del Gobier
no José María Aznar en la Comisión de Investigación 
del Congreso de los Diputados. Al mismo tiempo que 
acusa incisivamente al investigado es capaz de ago l
par toda la soberbia del mundo en su mirada. C o
rrer una maratón a un ritmo de dos minutos y cin
cuenta y tres segundos el kilómetro es una proeza 
inimaginable para quienes practicamos el sedenta- 
rismo obligado y ser tan humilde como el corredor 
Eliud más difícil aún. Ahora bien, acusar a Aznar de 
corrupción es facilísimo; acusar a José María Aznar 
por la oscuridad de su contabilidad no implica tanta 
audacia y valentía como el Gabriel Rufián dibuja en 
su m irada. Com parar a Aznar con El Padrino -ya 
quisiera Aznar- es tan poco imaginativo y tan previsi
ble que no se explica cómo a este chico no le avisan 
de que su actitud se posa en un trono de ridiculez. 
"Chico, envaina la espada porque estás luchando 
contra un dibujos animados". Alguien debería decír
selo. Esa actitud de Príncipe Valiente le conduce d i
rectamente al resbalón. El propio Aznar se lo ha d i
cho, "con esa actitud no llegará usted muy lejos". Hasta 
de Aznar hay que aprender algo. Siempre hay que 
escuchar y aprender. Y es que Rufián no mira hacia 
arriba, como decía el poeta Antonio Porchia. Cuan
do uno levanta la mirada ve el esfuerzo de la gente y 
entiende que dentro de cada casa, cada quién tiene 
sus penas y problemas. Se trata de ese entendim ien
to que suaviza el carácter y que conduce a la hum il
dad. La modestia es una útil herramienta que detie
ne y ralentiza al atrevimiento. Esa voz que le dice a 
uno "espera y escucha", y después de escuchar sin 
prejuicios, la realidad es más grande. El engreim ien
to que esgrime Gabriel Rufián le hace perderse esos 
matices por los que todo cobra otro sentido. La sim
pleza, la sencillez, lo recto, lo sano es lo que no pue
den ver las gentes tan enfadadas como este chico. 
Debe ser un 's in v iv ir ', vivir en la convicción de que a 
predeterminadas personas hay que aplicarles una sis
temática presunción de maldad. Nadie hay tan malo. 
Gabriel Rufián ha confundido a Robín Hood con aqúel 
Repelente Niño Vicente que aparecía en las páginas 
de la revista La Codorniz. "La humildad de los hipó
critas es el más grande y el más altanero de los o rgu
llos", dijo Martín Lutero. Este fenómeno de humildad 
soberbia es el que padece Gabriel Rufián. Sería bue
no que se sentara a ver deporte y observara cómo se 
elevan los humildes.

Rufián 
mira he

AURORA 6MBEZ

C ró n ic a  c o n  Firm a

La devoción al Rescatado 
desde tiempo inmemorial

La historia tiene su propio ritmo, y la aparición de los a. ujREZ SANCHEZ 
acontecimientos su momento. Desde que en 1702 
(que ya ha llovido) el Marqués de Santa Cruz porque pudo y porque 
quiso fundara la hoy Archicofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno 
Rescatado, hasta hoy han pasado más de tres siglos, lo que ha contri
buido a que Val
d e peñas  sea 
muy devota de 
la imagen que la 
Orden Trinitaria 
rescató.

En Semana 
S anta, y en el 
penú ltim o  mes 
de septiem bre,
V a ldepeñas es 
piadosa, es he
redera de la re
l ig io s id a d  de 
nuestros antepa
sados, y confía 
en la intercesión 
de María Santísi
ma, la hum ilde . 
m u ch a ch a  de 
Nazaret.

La fuerza que 
im prim ió la O r
den de la Santí
sima Trinidad al 
rescatar la im a
gen de Jesús 
N a za re n o , fue  
tal, que nada ha 
pod ido  detener 
la devoción, ni la
invasión francesa, ni la guerra carlista, ni la desamortización, ni siquie
ra la guerra entre hermanos (1936-1939), ni los gestos anticatólicos 
tan de moda hoy día, nada le ha afectado, aunque el patrim onio haya 
sido restituido una y otra vez, no la fe, que sigue y seguirá inquebranta
ble.

El pueblo sencillo y llano está identificado con Jesús Nazareno Res
catado, ahora denom inado oficialmente "Señor de la Vendimia de Val
depeñas".

Cuando el próximo dom ingo lo veamos pasear con señoría por las 
calles de Valdepeñas, mirémosle a los ojos, observemos su túnica, sus 
manos acariciados por el cordel, su escapulario, su andar con los hom-- 
bres de trono.

Antes, posémonos ante sus pies descalzos, prediquemos con su ejem
plo, compartamos la fe que no es algo privado, si no que es constitutiva 
y esencialmente pública, y por eso estamos ya dispuestos a acom pañar 
al Señor de Valdepeñas.

Al igual que en Viernes Santo, no faltemos a la cita que tenemos 
concertada con Jesús Nazareno Rescatado, y observemos -rep ito - su 
m irada serena que un año más por septiembre se nos clavará en el 
Corazón.

¡¡Viva Jesús Nazareno Rescatado!!. ÜViva el Señor de la Vendimia de 
valdepeñas!!.

En la foto de archivo, Jesús Nazareno rodeado de agentes de policía 
municipal de antaño.

HERMANDAD DE DONANTES
DE SANGRE DEL SESCAN

Si €r€s donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
O IA S D i  DONACIÓN* MARTES Y  JUEVES DE I 7 :0 0  A  1 0 :3 0  HORAS

GRACIAS POR VUESTRA GENEROSIDAD 
¡DONAR SAIMCSRG DOMAR VIDA!

COLABORAR COA AUEfTRA IIERÍARADAD: AYUATAfflliATO D i  VALDEPEÑAS. ATIAOSfERA SPORT, IARDÍA flO R  Y ilifR A T E  AZUL
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El tío Pepe y  el Señor de 
Valdepeñas

Tras la novena de Nuestro Padre 
Jesús Rescatado, el Señor de Val
depeñas o el «vendimiador», me 
dirijo a mi tío Pepe, el labrador 
que acumula más de ochenta 
años de esa sabiduría de los hom
bres del campo de antaño que 
identificaban a Jesús con su pro
cesión en la vendimia.

Cuenta mi ti Pepe ¡unto a nues
tros queridos ancianos labrado
res que ya las vendimias en Val
depeñas no son como las de an
tes... Cuentan que ya el pueblo 
no huele a mosto ni a vino...Que 
ya no se ven las cuadrillas de ven
dimiadores cantando y bailan
do encima de las uvas en los 
remolques.. .Que ya no vienen 
los vendimiadores de Jaén car
gados con sus aperos y sacas 
de paja....Que ya por la tarde 
ni a la caída del sol se ven los 
vendimiadores cortando uvas 
en las viñas,..Que ya se aca
bó la alegría de la vendimia 
valdepeñera. El tío Pepe, el la
brador recuerda como anta
ño tras la procesión de nues
tro Padre Jesús comenzaba el 
trabajo y la alegría de la ven
dimia. Mi tío, es un manigero 
y un vendimiador de los de an
tes que desde que salía el sol 
hasta que se ocultaba no pa
raba en el campo en este tiem
po de vendimia.
A nge l: D íganos, tío  Pepe: 
¿Cuándo comenzaba anti
guamente la vendimia?
Pepe: Ciertamente la vendimia 
hoy día se ha adelantado. An
tiguamente a mediados de 
septiembre tras la procesión de 
Nuestro Padre Jesús comenzaba 
todos los años la vendimia. Era 
la procesión de los vendimiado
res.
Angel: Tío Pepe, ¿qué puede 
decirnos de esa relación entre la 
vendimia y el Señor de Valdepe
ñas, Nuestro Padre Jesús?
Pepe: La vendimia en Valdepeñas 
no se entiende sin esa mano de

Jesús, el Señor de Valdepeñas. 
Para responder a tu pregunta dé
jame, Angel, que te recite un poe
ma que escribí hace años: 
«Nuestro Padre Jesús Rescatado, 
que en su recorrido por las calles 
de nuestro pueblo va bendicien
do a todos, y con las ruedas de 
su trono va surcando los caminos 
que seguirán esos vehículos car
gados con el fruto.
Con el permiso de nuestro guar
da y centinela, el Angel de las agu
zaderas, que día y noche no se 
cansa de vigilar los viñedos, Val
depeñas da paso a los primeros

vendimiadores que llegan a nues
tra ciudad y se dan cita en la pla
za bajo las tristes campanas de 
nuestra histórica torre. Ahí está de 
testigo el viejo reloj que no se can
sa de sonar a todas, las horas.
Ahí está el Angel en la veleta de 
la torre con la trompeta llaman
do a los cuatro vientos a otros y 
muchos más vendimiadores. Por

ÁNGEL GARCÍA 
RODRÍGUEZ

todos los rincones de Valdepeñas 
el Angel anuncia que la vendimia 
ya va a comenzar».
Ya están los agricultores prepa
rando sus potentes tractores y re
molques bien pintados y colocan
do la lona bien reparada para 
que no se derrame una sola gota 
del caldo glorioso. También ya 
están listos los capachos para las 

parejas de vendimiadores que 
hacen la recogida...y que no 
quede ni un carpón»
Tras este emotivo poema de mi 
tío Pepe que tiene en su cora
zón la devoción a Nuestro Pa
dre Jesús, él Señor de Valdepe
ñas, que heredó de su padre y 
mi abuelo Fermín, no tengo en 
esta semana ninguna otra otra 
pregunta que hacerle. Sólo me 
queda emocionarme con mis 
recuerdos de ve nd im ia  de 
adolescente...Como no sentir 
cierta nostalgia ante estos rela
tos de mi tío Pepe escrito en la 
vejez, a sus ochenta y tres años. 
Veo en mi tío como veo en mu
chos viejos labradores de Val
depeñas que ellos no pueden 
olvidar aquellas vendimias de 
antaño que dieron vida y gloria 
a nuestro pueblo. Acuella sen
cilla procesión del «Señor de 
Valdepeñas» al que se enco
mendaban los labradores de 
antaño para que fuera buena y 
provechosa la Vendimia. 

¡Gracias, tío Pepe y gracias, la
bradores de Valdepeñas, por lle
varnos a vendimiar, por recordar
nos la presencia del Señor de 
Valdepeñas en la vendimia y por 
contagiarnos de la alegría de 
aquellas vendimias de antaño que 
nunca olvidaremos!
Valdepeñero ausente. Antequera 
(Málaga)

Tercera Etapa Socialista

Más sobre impuestos
A los que defienden la Constitu

ción con tanto ímpetu para unas 
cosas, les quiero recordar la obli
gación de defenderla de igual 
manera en todos sus apartados. 
Por ejemplo: Artículo 31.1. <To- 

.dos contribuirán al sostenimiento 
de los gastos públicos de acuerdo 
con su capacidad económica me
diante un sistema tributario justo 
inspirado  en los principios de 
igualdad y progresividad que, en 
ningún caso, tendrá alcance con- 
fiscatorio> ¿Cumplimos este pre
cepto constitucional? NO.
El profesor Emilio Ontiveros dice 

que España necesita recaudar 
más. Con lo que se recauda no 
se pueden cubrir las necesidades 
más básicas en un «estado de 
progreso y bienestar». Esto no sig
nifica que haya que subir los im 
puestos. Quizá una mayor recau
dación haya que buscarla en una 
profunda revisión en las normas 
y costumbres de la propia recau
dación. España tiene una de las 
menores presiones fiscales de la 
Unión Europea. Porque los im 

puestos son más bajos, pero so
bre todo porque no tenemos un 
sistema recaudatorio eficiente. 
Existen muchos agujeros, innume
rables escapatorias y triquiñuelas, 
a la hora de tributar.

Hay que buscar la recaudación 
a través de los ingresos, porque 
seguir en la línea de reducir gas
tos sería una locura (Emilio Onti
veros), que amenaza el desman- 
telamiento de ese estado de pro
greso y bienestar. Insistamos pues 
en la recaudación. Es verdad que 
la presión fiscal de España es una 
de las más bajas de la Eurozona, 
pero no por los tipos impositivos, 
que en realidad se diferencian 
muy poco. La presión fiscal es 
menor porque se recauda muy 
mal. No se cumple la Constitu
ción; no es una recaudación «ins
pirada en los principios de igual
dad y progresividad».
El sistema recaudatorio no cum

ple los principios constitucionales. 
La recaudación se carga mayori- 
tariamente sobre los salarios, y en 
menor medida sobre las rentas

JULIO GARCÍA- 
CASARRUBIOS SAINZ

del capital. Esto además de ser 
injusto ha sido enormemente per
judicial para nuestra economía, 
porque ha gravado con mucha 
dureza las clases medias y traba
jadoras que son las que mueven 
el consumo. Y no hablamos de 
las amnistías y los fraudes que 
han sido, y son, la puntilla de 
nuestra economía. ¿Es tan difícil 
que el Gobierno presente en las 
Cortes una reforma fiscal que 
cumpla lp Constitución? Es más 
importante defender la Constitu
ción en lo referente.al bienestar 
de los ciudadanos que en el uso 
de lazos y banderas..., que tam 
bién.

¡uliocasarrubios.blogspot.com

21 de septiembre de 2007

COMIENZA EL MUNDIAL DE PELOTA CON 
ESPAÑA COMO FAVORITA Y VALDEPEÑAS 

COMO SEDE
El Mundial de Pelota, punto de partida para que Valdepeñas sea 

referente nacional de este deporte. Ayuntamiento, Federación y 
patrocinador presentaron oficialmente el campeonato.
La información en su interior añade: «La celebración en Valdepe

ñas del campeonato del mundo de Pelota Vasca sub-22 en fron
tón de 30 metros, entre el, 23 y el 30 de septiembre; ha de ser el 
punto de partida para que la localidad manchega se convierta en 
una nueva referencia de este deporte a nivel nacional. Este es uno 
de los grandes objetivos marcados con la designación de Valde
peñas como sede de esta competición internacional».

A CONCURSO LA REHABILITACIÓN DEL 
EDIFICIO DEL CASINO

El Ministerio de la Vivienda ha publicado en el Boletín Oficial del 
Estado la licitación de las obras de rehabilitación del antiguo Ca
sino «Círculo La Confianza» para su transformación en un gran 
centro cultural. El presupuesto de licitación asciende a 3.422.000 
euros. El plazo de ejecución una vez adjudicado el proyecto es de 
22 meses. ,

El objetivo es hacer del viejo Casino «La Confianza» un.centro 
cultural que aglutine muchas de las actividades y eventos que se 
distribuyen en diferentes dependencias municipales.

El edificio es de corte moderno y está datado a principios del 
siglo XX.

HOMENAJE C0LECFÍVO A JUAN ALCALDE EN 
EL DIA DE SU CENTENARIO

La Asociación de Amigos de Juan Alcaide, la Fundación Cultural 
A-7, el Grupo Artístico y Literario «El Trascacho» y el Ayuntamiento 
de Valdepeñas comparten el programa de actos de celebración 
del centenario del nacimiento del poeta Juan Alcaide Sánchez que 
tiene lugar el 2 Y de septiembre.

Una ofrenda floral y una lectura de versos ¡unto a la escultura de 
Juan Alcaide de la nueva plaza de la Constitución inician el pro
grama.
A continuación en las Bodegas A-7 se presentará la obra antoló- 

gica «Poemas de vino, bodega y cercao».
Como colofón, la Asociación dará a conocer el autor y la obra 

ganadora del Premio de Poesía Juan Alcaide 2007.'

PROCESIÓN EXTRAORDINARIA EN EL 50 
ANIVERSARIO DE LA SOLEDAD

La hermandad de la Virgen de la Soledad de la parroquia del 
Santo Cristo de la Misericordia organizó una procesión extraordi
naria por la conmemoración del 50 aniversario de su fundación.

La procesión resultó muy solemne y tuvo un gran acompaña
miento, incluyendo una representación de la Semana Santa de 
Montilla, ya que la hermandad de La Soledad estrechó vínculos 
con la misma a través de la exposición «La Semana Santa chiqui
ta».

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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Valdepeñas reconoce a Francisco Fernández
Joaquín Brotóns Peñasco

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
otorgó en las pasadas: "65 Fies
tas de la Vendimia y el Vino", muy 
merecidamente la: "Medalla del 
Servicio Desinteresado a la C o
munidad", al valdepeñero Fran
cisco Fernández Fernández, hom
bre polifacético, buena persona, 
amigo entrañable y divertido, 
amable, simpático, que tiene pro
fundas creencias religiosas.

FRANCISCO FERNANDEZ

Francisco Fernández Fernández, 
nació en Valdepeñas, en 1965, 
en el seno de una fam ilia humil
de y trabajadora, dentro de un 
ambiente muy manchego y val
depeñero. Ya desde muy ¡oven 
mostró gran interés por la histo
ria local de su ciudad natal, es
pecialmente en el ámbito socio- 
cultural y religioso, en el que es 
un erudito, que no ha necesitado 
tener estudios universitarios para 
ser un buen investigador de la 
historia de la patria chica de Ber
nardo de Balbuena, Ana de Cas
tro, Lorenzo Luzuriaga, Gregorio 
Prieto, Juan Alcaide, Francisco 
Nieva y tantos otros hombres y 
mujeres ilustres, nacidos en la 
"Muy Heroica".

Sus primeros trabajos artísticos 
fueron tres carteles: Uno fue el 
cartel anunciador de las Fiestas 
de la Vendimia de 1 982, que fue 
premiado por el Consistorio vina
tero. El segundo fue el del Car
naval de 1987, también premia
do por el Ayuntamiento. Y el ter
cero, anunciado la Semana San
ta del año 1987, premiado por 
la Agrupación de Hermandades 
y Cofradías de la Ciudad del Vino.

OTRAS ACTIVIDADES

Es autor.de funciones de teatro, 
investigador histórico, conferen
ciante, actor, director, figurinista, 
decorador, colaborador en la 
prensa escrita y en televisión lo
cal, TeleValdepeñas, entre otras 
muchas ocupaciones relaciong-

das con Valdepeñas, su historia y 
su cultura. Vamos, que es un hom
bre muy activo y entregado total 
y desinteresadamente a su villa 
natal, ya que "todo lo que he he
cho"- como dijo hace poco en una 
entrevista, "ha sido por Valdepe
ñas", donde es muy querido y 
apreciado, en su inmensa mayo
ría, lo que no quiere decir, que 
no hay algún que otro patán o 
"ceporró"-com o yo los llamo-, 
que lo despelleje vivo por su dife
rencia...

Dentro del ambiente del carna
val, fue socio fundador del grupo 
"Mascaritas", que organizó des
de 1999 hasta 2004 un baile de 
carnaval, en el que se potencia
ba el disfraz y obligaba a los asis
tentes a ir disfrazados, aunque lo 
más destacable fue crear el con
curso de Drag Queen, con carác
ter nacional, que publicitó a Val- 
depeñas.en las televisiones "Tele 
Madrid", "Telecinco" y TV Casti
lla-La Mancha, además de las 
emisoras "Onda Cero" y "Radio 
Surco", entre otras. Pero, tras las 
cinco ediciones del citado certa
men, que registraron el aforo lle
no del Auditorio Francisco Nieva, 
se dejó de realizar por problemas 
burocráticos... Hay que decir, 
que, como todo lo que organiza 
"Paco" Fernández, su recaudación 
por la venta de entradas es desti
nada siempre a un fin benéfico.

Asim ism o, el c itado grupo: 
"Mascaritas", dirigido por Fran
cisco Fernández, ha puesto en 
escena trece obras de teatro y 
montajes de diferentes literatos y 
dramaturgos -algunos textos su
yos-, y temas tan diversos, como 
regionales, religiosos, flamencos, 
lúdicos, poéticos.., entre los que 
cabe destacar el homenaje que 
tributaron al redactor de esta cró
nica, que, con la colaboración 
del grupo artístico-literario: "El 
Trascacho", pusieron en escena, 
en el Auditorio Francisco Nieva, 
una escenificación plástica de una 
amplia selección de poemas de 
mis libros de versos publicados, 
bajo el título: "Brotóns Poeta", 
que, dirigido por Paco Fernández

y con guión y adaptación de Raúl 
Martín, representaron sobre el 
escenario una veintena de jóve
nes actores y rapsodas aficiona
dos, que lo hicieron mejor que 
muchos profesionales. Gracias a 
todos ellos.

Ni que decir tiene, que dicho 
reconocim iento me em ocionó 
hasta las lágrimas, dado que lo. 
hicieron sin consultar conmigo y 
me enteré cuando pusieron los 
carteles anunciadores en los es
caparates de los comercios, sien
do el punto y final dicha repre
sentación a mis Bodas de Plata 
con la Literatura, en las que tam 
bién el Ayuntamiento de mi po
blación natal hizo una espléndi
da exposición titulada: "Joaquín 
Brotóns: vida-obra 1977- 201 7".
Igualmente, "Paquito"-comoyo 

lo llamo cariñosamente- ha pu
blicado 3 libros, varios folletos y 
opúsculos, y numerosos artículos 
sobre la historia local, tema en el 
que es un gran investigador y es
tudioso que, además, es propie
tario de una de las mejores y com
pletas colecciones de fotografías 
y documentos de siglos pasados 
del municipio de don Eusebio 
Vasco, otro soberbio investigador 
local, que fundó varios periódi
cos y empresas, y fue autor de li
bros muy valiosos y agotados 
como: "Valdepeñeros Ilustres", 
"Ocupación e Incendio de Valde
peñas por las tropas francesas" o 
"Cien escritores Valdepeñeros", 
entre otros, que son los que el 
artífice de este artículo conserva 
en su biblioteca, pero , publicó 
muchos más.

Como pregonero, ha hecho 9 
pregones, la mayoría de ellos en 
Valdepeñas, pero tam bién en 
otras ciudades: Córdoba, C á
diz... Ha impartido 10 conferen
cias sobre temas tan dispares 
como las Fiestas del Vino, Bernar
do de Balbuena, La batalla del 6 
de Junio, las ermitas de Valdepe
ñas, la antigua Iglesia del Santo 
Cristo, Valdepeñas, ciudad: co
mercio, vida, familia, mercado..., 
en distintos locales de asociacio
nes y colegios de su ciudad natal

y de otras: Madrid, Jaén...

EXPOSICIONES TEMATICAS

En abril de 1985 organizó la 
primera exposición de la semana 
santa de Valdepeñas, en el 87 la 
muestra conmemorativa en ho
menaje al guerrillero valdepeñe
ro "Chaleco", así sucesivamente 
hasta llegar a 10 exposiciones de 
diversa índole. En 2002 diseñó el 
decorado del escenario de las 
Fiestas del Vino. Y en 2016, ¡unto 
a Antonio León, funda la asocia
ción histórico cultural "6 de Junio 
de 1808", que, cada año conme
mora la nombrada batalla que los 
valdepeñeros/as sostuvieron con
tra el ejército francés de N apo
león y que le valió el título de "Muy 
Heroica Villa", concedido por Fer
nando Vil, un rey felón y bastante 
carente de luces, que, quizás, lo 
único bueno que hizo en España, 
fue el nom bram iento citado a 
Valdepeñas y la creación del M u
seo del Prado.

En fin, estimados lectores, que 
podría escribir varios folios más 
sobre las muchas tareas desinte
resadas de este virtuoso valdepe
ñero, que el único reconocimiento 
que ha tenido es el del pueblo lla
no y el 1 de agosto de 2015, reci

bió el agradecimiento del grupo 
de Folklore "Raigambre", por sú 
labor desarro llada dentro del 
mundo del folklore, disciplina que 
también éstudia e investiga, dado 
que es un investigador incansable. 
Ha colaborado con todos los A l
caldes que se lo han solicitado: 
Esteban López Vega, Victoriano 
González de la Aleja, Rafael Mar
tínez de Carnero y Jesús Martín 
Rodríguez Caro, así como con los 
ediles Victoriano Martín Fernán
dez, Francisca López Yébenes, 
Antonio de la Torre, María José 
Ruiz López, Cecilio Moreno, José 
Vicente Ventoso, Jesús Martín, 
Felipe Rodríguez y Manuel López 
Rodríguez, todos ellos de distin
tos partidos de izquierda o dere
cha, ya que Paco es un hombre 
apolítico, que colabora solamen
te por am or a Valdepeñas, su 
urbe natal.

Sinceramente, creo que nunca 
más merecido es el justo home
naje que le ha tributado el Con
sistorio de nuestra ciudad natal y 
el del pueblo de Valdepeñas, que 
abarrotó la Plaza de España para 
mostrar su agradecimiento a Paco 
Fernández y al resto de los ho
menajeados, que recibieron otras 
medallas, honores y distinciones.

www.joaquinbrotons.com
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Page ha asegurado también la 
inminente declaración como Par
que Arqueológico, del yacimien
to ibero del Cerro de las Cabe
zas, del que ha dicho que es el 
yacimiento con más potencial tan
to en la región como en España. 
Page ha destacado el interés tan
to patrimonial como turístico de 
este recurso arqueológico.

O tra obra a abordar en breve 
es el cruce de la carretera de La 
Solana con la entrada al paraje 
del Peral, que se transformará 
en una rotonda para acabar con 
el actual punto peligroso para 
la circulación. Finalmente Page 
ha anunciado mejoras por va
lor de 1 00 .000 euros en el Cen
tro de Mayores de la calle Boni
llas.

Sobre la itinerancia del consejo 
de gobierno de Castilla La Man
cha, García-Page ha dicho que 
se trata de un acercamiento de la 
institución regional a la realidad 
de los municipios. Se ha declara
do satisfecho con este «formato 
de trabajo político», con el que no 
se renuncia al funcionamiento efi
caz de la Administración.
Page ha felicitado las «ideas cla

ras» del Ayuntamiento de Valde
peñas y el «modelo de ciudad» 
que está desarrollando el gobier
no local. Le ha correspondido el 
alcalde, agradeciendo la escala 
en Valdepeñas en este ciclo de 
reuniones del gobierno regional 
en las localidades. A la reunión 
no ha faltado ningún componen
te del ejecutivo autonómico.

Valdepeñas
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ i w m mmmmmmms
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tados por su gobierno en Valde
peñas, la aprobación del desa- 
rrollo de una nueva Ley de la Vid 
y El Vino de Castilla-La Mancha 
de la que ahora carece nuestra 
comunidad autónoma.

Caballero, García-Page y Martín precediendo a los consejeros del gobierno regional y a los concejales de Valdepeñas

El g o b ie rn o  d e  C astilla  la M a n c h a  c e le b ra  en  V a ld e p e ñ a s  su 16° c o n s e jo  it in e ra n te

García-Page compromete 8 millones de euros para 
«rematar» el Plan de Tormentas de Valdepeñas

De nuevo en lo local, Emiliano 
García-Page ha anunciado una 
serie de inversiones que la comu
nidad autónoma realizará en los 
próximos años en Valdepeñas. De 
todos ellos destacan los 3,7 mi
llones de euros que la Junta in
vertirá en el Hospital de Valdepe
ñas a través del Plan de Tecnolo
gía Sanitaria que lleva a cabo el 
gobierno regional.

Ha comprometido también más 
de dos millones de euros para 
mejoras y ampliaciones «práctica
mente» en todos los centros edu
cativos de la localidad. La actua
ción más perentoria, ha dicho, 
sería en el Instituto Gregorio Prie
to, mientras que ya se está actuan- 
do en el Ins titu to  Bernardo 
Balbuena.

En la rueda de prensa posterior 
al consejo de gobierno, tanto el 
alcalde, Jesús Martín, como el 
presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, José Manuel Caba
llero, que han precedido a Page, 
han celebrado la entrada en ser
vicio y la inmediata inauguración 
del comedor escolar del Lucero, 
cuya obra ha sido financiada por 
la Diputación y su funcionamiento 
estará soportado por el gobierno 
regional.

CERRO DE LAS 
CABEZAS

[Anuncia una 
inversión de 
3,7 millones 
d a  euros en la
mejora 
tecnológica 
de! hospital

|  TEXTO Y FOTOS: JULIÁN GÓMEZ
El presidente de Castilla- La 

mancha, Emiliano Garda Page, 
ha anunciado hoy en Valdepeñas, 
el compromiso del gobierno au
tonómico de cofinanciar con el 
Ayuntamiento de la ciudad, una 
inversión para «rematar» el Plan 
de Tormentas completando las 
canalizaciones necesarias en la 
zona norte. García-Page ha des
tacado a la localidad como ejem
plo de cómo resolver problemas 
endémicos y estrudurales como 
el de las inundaciones en Valde
peñas. El presidente ha cuantifi- 
cado la inversión en 8 millones 
de euros.

El consejo de gobierno de Cas
tilla La Mancha se ha reunido este 
martes en Valdepeñas, en una 
sesión itinerante que se suma q 
las 15 realizadas hasta ahora en 
otros tantos ayuntamientos de la 
región. Después de la sesión de 
casi hora y media, el presidente 
García-Page ha realizado impor
tantes anuncios tanto para la ciu
dad como para el conjunto de la 
región. Así, en el ámbito de la 
comunidad autónoma ha confir

Sesión del consejo de gobierno de Castilla La Mancha en el salón de plenos

mado la decisión del Ejecutivo 
regional de recurrir el último tras
vase ordenado por el gobierno de 
España, desde los embalses de la 
cabecera del Tajo hacia la cuen
ca del Segura. Ha reconocido de
terminados «gestos de cambios» 
en el nuevo gobierno de España, 
como su oposición al almacén de 
residuos radiactivos, pero el pre

sidente regional demanda cam
bios reales, más allá de las en
trevistas, para acabar con el tras
vase Tajo-Segura, con el que afir
ma que Franco se «cebó con esta 
región» y que hoy resulta insoste
nible. Ha planteado que no quie
re entrar «en pugna» con Levante 
y ha rechazado el Memorando 
que el anterior gobierno autonó

mico, del PR dejó hecho en rela
ción con la política hidrológica en 
Castilla La Mancha. Lo ha califi
cado de bochornoso y afirm a 
Page que está sirviendo de base 
para los recursos judiciales que 
lleva a cabo el gobierno de la re
gión.
García-Page ha destacado tam 

bién de entre los acuerdos adop-
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García-Page recibido por el alcalde, el presidente de la Diputación y la delegada de
la Junta

AFORAMIENTOS

Preguntado por la derogación 
de los aforamientos, que el presi
dente del Gobierno de España, 
Pedro Sánchez, ha anunciado esta 
semana, García-Page se ha mos
trado partidario de atender esta 
demanda social de acabar con los 
privilegios de los políticos. Pero ha 
matizado que son necesarias

otras garantías para evitar un uso 
torticero de la Justicia. Sobre todo, 
ha abogado por la prevención y 
la firmeza que desde las institu
ciones de gobierno, eviten que un 
político tenga que recurrir a su 
aforamiento ante la Justicia.

COORDINACIÓN
INSTITUCIONAL

El presidente de la Diputación, José

ayuntamientoepenas

Comparecencia posterior al consejo de gobierno

Manuel Caballero, ha destacado el 
resultado de la coordinación y la 
colaboración institucional, en bene
ficio de los ciudadanos. De esa co
laboración Valdepeñas es un buen 
ejemplo, ha señalado, como lo acre
dita el plan de arreglo de caminos 
rurales en los que el anterior gobier

no autonómico ni invirtió un cénti
mo. En el actual acuerdo por valor 
de 9 millones de euros, se benefi
ciarán 9 caminos en Valdepeñas. 
Otra vía de colaboración entre 
Ayuntamiento y Diputación será la 
instalación de 13 «puntos de inclu
sión digital en la ciudad», por im

porte de 40.000 euros.
Caballero ha puesto de relieve la 

inversión de la Diputación en pla
nes de empleo, infraestructuras y 
ayudas de emergencia a las fami
lias. En este aspecto, ha subrayado 
la reducción de demanda de estas 
ayudas en los últimos años.

M A R T I N E Z  D E  C A R N E R O S
O F T A L M O L O G I A

C O N L A S E R 
FEMTOSEGUNDO

L E N T E S  
INTRAOCLl LARESG R A T U I T A

LEJOS / CERCA

CIRUGIA RETINA DEGENERACION MACULAR GLAUCO! 
TRASPLANTE CÓRNEA OFTALMOLOGÍA PEDIÁTRICA 

QUERATOCONO ESTRABISMO BLEFAROPEASTIA

C/Velázquez 54 28001, Madrid
C/ Juan Ramón Jiménez, 2 28036, Madrid info@martinezdecarneros.com 
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La DO Valdepeñas organiza 
el primer concurso de fotos 
«Historias de Vendimia»

|  JARAIZ

93 millones de kilos 
de 22.000 hectáreas

En este sentido, la calificación 
Cuenta con la opinión experta de 
representantes de organizaciones 
profesionales como la Asociación 
de Sumilleres de Valdepeñas 
(ASUVAL), el IRIAF, el Colegio de 
Enólogos de Castilla-La Mancha, 
la Unión Española de Catadores, 
la Asociación de Jóvenes Amigos 
del Vino de Valdepeñas y la Aso-

■  La Denominación de Origen 
Valdepeñas ha puesto en marcha 
un concurso fotográfico bajo el 
título «Historias de Vendimia» en 
su perfil de Facebook. Se trata de 
una iniciativa que pretende sacar 
a la luz la cultura vitivinícola alre
dedor de la vendimia.

Historias de vendimia: historias 
de espectaculares amaneceres y 
atardeceres en los horizontes de 
viñedos, historias de almuerzos 
familiares en el campo* historias 
de risas entre las cuadrillas, his
torias de originales racimos, his
torias de jóvenes y mayores trac
toristas, historias de refrescantes

botijos de agua, historias de bo
degas convirtiendo uvas en vi
nos.... Un sinfín de posibilidades 
que merecen ser compartidas en 
las redes sociales bajo el hashtag 
#VinosConHistoriasQueContar.

Para participar sólo hay que en
trar en el Facebook de la Deno
minación de Origen Valdepeñas 
y subir una foto antes del 14 de 
octubre. La foto más votada ga
nará una caja de botellas de vino 
de la D.O. Valdepeñas. Y si no 
vendimias, comparte el concurso. 
¿Quién sabe? ¡Quizás alguien 
que conozcas gane y te invite a 
un vino!

La añada 2017 de la DO Valdepeñas recibe 
la calificación de «muy buena».
■ j a r a íz
■  La Denominación de Origen 
Valdepeñas ha otorgado la valo
ración oficial de «muy buena» a 
la cosecha de 201 7. Esta valora
ción, ratificada por la Junta Di
rectiva, se obtiene a partir de las 
indicaciones de los miembros de 
los dos comités de cata que han 
participado en la selección del 
vino genérico y de los premios a 
la calidad 2018 tras un riguroso 
proceso de calificación mediante 
análisis sensorial.

dación de Enólogos de Castilla- 
La Mancha; entre ellos también, 
José Carlos Rodríguez, mejor su
miller de la región en 2018.
En 2017 las bodegas de la D.O. 

Valdepeñas recogieron casi 93 
millones de kilos de uvas proce
dentes de las aproximadamente 
22.000 hectáreas de viñedos ins
critas destinados a la elaboración 
de vinos con D.O. La climatolo
gía en 2017 en el territorio que 
abarca la D.O. Valdepeñas se 
caracterizó por las altas tempe
raturas y la escasez de precipita
ciones, lo que supuso un ciclo de 
maduración más temprano con
forme a las caraderísticas de la 
zona.

?0Osy*p

en el sorteo de 1000 euros en aifSurante 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 

-«¿í - - P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  d e  S erv ic io  L A G U N A -A v d a .  del V in o , 10  - 9 2 6  3 1 3  3 4 8

Mecánica, diagnosis y electricidad Nuevas Instalaciones, en Calle B a r r il14
para vehículos industriales y turismos 13300 VALDEPEÑAS [C. Real)

Aire acondicionado -  Neumáticos
se>™i-remoiq„es - agrícofa www.talleresvictorastasio.es

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora somos - - 3 del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina.

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. CiG EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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UPA pide acabar con prácticas 
empresariales abusivas en vendimia

ITeme porque se 
extiendan los primeros 
precios,
inexplicablemente 
bajos, de la D.O. La 
mancha ■

(JARAOZ
■  El secretario general de UPA Castilla-La 
Mancha, Julián Morcillo, y el responsable 
de Vino de la Unión de Pequeños Agricul
tores y Ganaderos, A le jandro García- 
Gaseo Alcalde, han hablado en Valdepe
ñas del grave momento que atraviesa el 
sector vitivinícola en 
un inicio de cam pa
ña de vendimia mar
cado por la falta de 
precios, sin tab lillas 
en muchos casos.

UPA ha solicitado 
una reunión urgente 
con la AICA (Agencia 
de In fo rm a c ió n  y 
Control Agroalimen- 
tario) para exponer la 
situación m arcada  
por el incumplim ien
to de la ley 12/2013 
de la Cadena Alimen
taria, en perjuicio de 
los viticultores, que no 
saben a qué atenerse 
y sienten como si ju
garan con su trabajo.

Los d irigentes de 
UPA han denunciado en Valdepeñas la si
tuación con la que ha comenzado la cam
paña de vendimia en la región. Morcillo 
ha dicho que "se prevé una campaña nor
mal, pero los viticultores nos trasladan la 
preocupación de que no tenían contratos, 
que si existían con referencia a tablillas (pre
cios), estas no están puestas en práctica
mente ninguna industria de la región".

UPA denuncia la inexistencia de contra
tos para una mayoría de viticultores con 
las variedades tempranas de uva, a los que 
solo les han entregado un albarán con los 
kilos y una muestra del grado de Baumé.

Según marca la ley de la Cadena A li
mentaria es obligatorio disponer de un 
contrato previo con un precio cierto y con 
fecha de pago a un mes de la entrega.

"No queremos volver atrás. Exigiremos a 
todas las industrias que cumplan con la 
ley. En las últimas horas se han conocido 
algunos movimientos de un par de indus
trias, de precios en Mancha confirmados, 
y creemos que se comete una barbaridad 
con precios iniciales del 17% menos en 
tinto y el 15% menos en blanco, lo que 
supone un desastre para los viticultores. 
No entendemos estos precios".

Ello unido a que en España hay 3,3 mi
llones menos de hectolitros de existencias 
y en Castilla-La Mancha hay dos millones 
de existencias menos, con respecto al año 
pasado.

"Hoy vemos los primeros precios, con 
unas bajadas tremendas en comparación 
con otros años, que no reflejan la reali

dad porque el vino no' ha bajado tanto. 
No se justifica la bajada de precios", han 
remarcado los responsables de la Unión 
de Pequeños Agricultores. Alejandro G ar
cía-Gaseo recordaba que venimos de la 
campaña más baja del siglo, la de 201 7, 
más tres campañas de bajadas; con lo 
cual "no entenemos estos precios ruino
sos para el sector, lo que demuestra que 
no hemos hecho nada. Cuando las ex
portaciones de Ciudad Real baten récords, 
esto no se traslada a los viticultores".

El responsable de Vino de UPA ha de
nunciado que "las bajadas se convierten 
en una tradición y da la sensación de que 
la industria pretende abusar de las prisas 
del viticultor. Porque tienen un producto 
perecedero".

C O N S T R U Y E  T U  FUTURO, 
E S T U D IA  T U  GRADO

” 4

U flE D Ciudad
Real

Estés donde estés

A 48 MESES - HASTA ÍO.OOOÍ FINANCIADOS. 
IMPORTE RESTANTE A l CONTADO'

CONDICIONES EXCLUSIVAS PARA 
VEHÍCULOS EN STOCK

D IS F R U T A L O S  E N  T U  C O N C E S I O N A R I O

A partir de las 7 de la mañana  del 24 al  27 de septiembre

M O T I O N  E> E M O T I O N P E U G E O T

‘Oferta válida para empresas y autónomos que adquieran un vehículo turismo o comercial entre el 24/09/2018 y el 27/09/2018 Oferta sujeta a financiación con PSA Financial Services Spajn EFC, S A Duración. 48 meses TIN 0%, comisión apertura 0%, TAE 0%, importe 
máximo a financiar: 10.000C. Importe restante al contado. Intereses subvencionados por PSAG AUTOMÓVILES COMERCIAL ESPAÑA, S.A. Oferto no acumuíabte 

Gama Vehículos Comerciales. Consumo m ixto (1/100 Km) entre 4,3 y 8,7. Emisiones de C02 (g/Km) entre 112 y 229.

CIUDAUTO S.L. Ctro. Carrión, Km 311, Ciudad Real - T. 926 22 12 49 ó C/ Barril, 1 (Pol. Ind. Avda. Vino) Valdepeñas - T. 926 31 06 92 - ciudauto.com
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,con el Hotel El Hidalgo

TU BODA en el JARDIN 
más idílico de la Comarca. 
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada.

«Satisfacción» en IU ante la negativa de la 
CHG al sondeo de aguas subterráneas para 
las tierras raras
■ j a r a íz

■  El G rupo  M un ic ipa l de Iz
quierda U n ida-G anem os en el 
Ayuntam iento recibía la reso
lución de la Confederación H i
d rográ fica  del G uad iana, a r
c h iv a n d o  el e x p e d ie n te  de 
Q u a n tu m  M in e ría , S.L. que 
pedía autorización para inves
tig a r aguas subterráneas con 
destino a la extracción de t ie 
rras ra ras en el C am po  de 
M ontie l.

El acuerdo de la CHG avala 
la posición de Izquierda U n i
da -G anem os Valdepeñas y de 
asociaciones y vecinos de la 
com arca, porque a los in fo r
mes negativos em itidos por la 
p rop ia  C on fede rac ión , «este 
proyecto ya ha recibido el no 
al estudio de im pacto am bien
ta l y no tiene sentido que la 
C on federación  siga con este 
procedim iento.»
Así se expresaba Juana Caro, 

concejala de Izquierda U n ida - 
Ganem os reiterando lo que ya 
d ijo  el pasado mes de marzo 
cuando solicitaban «el archivo

defin itivo del expediente».

PREGUNTA EN EL 
CONGRESO

Izquierda Unida llevó este 
asunto al Congreso de los D i
p u tados  el pasado  mes de 
a b r il,  tras la so lic itud  de la 
mercantil Quantum  M inería de 
sondear aguas subterráneas en 
la cuenca del G uadiana, ne
cesarias para el lavado de tie 
rras raras. Preguntó al G ob ier
no central por la sostenibilidad 
de esta activ idad, ya que la 
empresa pretendía extraer un 
m á x im o  in ic ia l a n u a l de 
87 .730  metros cúbicos, en una 
masa hídrica «declarada so
breexplotada desde hace más 
de 30 años». A su vez, se in te 
resaba por la conveniencia de 
la autorización de extracciones 
para una actividad «perjudicial 
para el medio am biente y la 
salud de los habitantes de la

IU-
Valdepeftas 
inicia una 
campaña de 
afiliación

I Recluta a 
nuevos afiliados 
y simpatizantes

m

¡ A f - C íia t t !
¡Organízate y lucha!
Somos diferentes. Somos como tú

comarca» y cómo se ga ran ti
zaría que en el caso de la u tili
zación de ese agua para el la 
vado de la m onacita «no afec
te a las salud de las personas 
y anim ales del entorno a corto 
y largo plazo, ni contam ine las 
aguas subterráneas».

Juana C aro, ha reiterado su 
fe lic itación «a todas las perso
nas y entidades que durante los 
últimos dos años hemos sa li
do a la calle para de jar claro 
lo que nos parecen los proyec
tos que están in flando la bur- 
buia de la minería».

(Archivo) IU en la manifestación contra las tierras raras, en mayo de 2016

■ JARAIZ
Izquierda Unida inició el pa

sado lunes 17 una campaña 
para que todas las valdepeñe- 
ras y va ldepeñe ros  puedan 
partic ipar, durante los p róx i
mos meses, en la confección de 
un «program a popu la r, que 
nazca del pueblo  y que sea 
defendido después en las ins
tituciones».

IU qu ie re  «una red c iu d a 
dana lo más a m p lia  pos ib le , 
po rque  cuando hab lam os de 
V aldepeñas nad ie  sobra.» La 
fo rm a c ió n  d ispone de dos f i 
guras para  pode r p a rt ic ip a r 
en la c re a c ió n  de p ro g ra 
mas: a fi l ia d o  y s im p a tiz a n 
te.

IU com pletará la cam paña 
con cartelería y un despliegue 
en Redes Sociales a lo que se 
añadirá la apertura de un ca
nal in fo rm ativo  de Telegram. 
«Vamos a poner toda la in fo r
mación al alcance de todas y 
todos.»

Para inscribirse se puede ha
cer por internet a través del vín- 
cu lo  h t tp : / /u a r . iz q u ie rd a -  
un ida .es /s im pa tizan te .php  o 
pasando por la sede de IU., en 
plaza Veracruz.

To t a l

T a lle re s

MECÁNICA Y ELECTRICIDAD 
NEUMÁTICOS 

AIRE ACONDICIONADO
SERVICIO PRE-ÍTV 
MANTENIMIENTO 

DIAGNOSIS
Tels. 926 32 40 65 - 686 79 88 70 

i Veracruz, 69 - 13300 Valdepeñas (Ciudad Real)
r ' ___________________  ' ' __________________________

m
.izquierda unida 

Valdepeñas LA IZQUIERDA

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
m arco p ara  tu  
¡¡CEREMONIA!!
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Valdepeñas
■ ■ ■ ■ ■ — —

»  A c to  in s titu c io n a l en  e l M useo d e l Vino, 
s á b a d o  22, 19 horas

Cruz Roja distingue a 
voluntarios y nombra Socios 
de Honor
| a c tu a lid a d  v a l d e p e ñ a s

El presidente local de Cruz 
Roja Valdepeñas, Jesús M erlo 
García, ha dado a conocer los 
detalles del Acto Institucional 
que se celebrará este sábado 
22 de septiem bre, a las 19 
horas, en el Museo del Vino. 
Al acto asistirán socios, vo lun 
tarios, empresas y autoridades.

La asamblea de Cruz Roja 
Valdepeñas otorgará  d is tinc io 
nes a Fernando M uela de la 
Torre, Fátima Solera Fernán
dez, María del Pilar Rubio O r
tega, Ana Belén M endoza Ro
dríguez, C aye tana  de Vega 
Andrés y U rbano Parrilla Bus
tos.

En cuanto a empresas, el g a 
lardón será para OT Mercave 
y para socios, G abrie l Sánchez 
Muñoz, José Ruiz A lm endros, 
José Lérida Peinado, M aría del 
Carmen G ilabert Barba y M a 
ría Luisa García Bonillo.
También se reconocerá a per

sonas e instituciones que han 
destacado por su co laboración 
con la entidad. Este año son:

Institu to  Francisco N ieva, la 
periodista Lola Gómez M ore
no y el G rupo artístico-litera- 
rio «El Trascacho».

Conclu irá el acto con la ac
tuación del intérprete de g u i
ta rra  O rn a r D o n a do -M a za - 
rrón.

Cruz Roja Valdepeñas tam 
bién prepara ya su anual Fies
ta de la Banderita, el jueves 4 
de octubre. Las mesas petito 
rias se instalarán en Plaza Es
paña, Convento, Calle Escue
las, Plaza del Ejército Español, 
Hospital, M ercadillo  y Centros 
de Salud.La recaudac ión  se 
destina a los más necesitados. 
El Día de la Banderita se d ir i
ge tam bién a d ivu lgar las acti
v idades que desp liega Cruz 
Roja. Después de Valdepeñas, 
la cam paña recorrerá las po 
blaciones próximas hasta aca
bar el 8 de d iciem bre en Al- 
m uradie l. jesús Merlo, presidente de Cruz Roja Valdepeñas

"

H erm an d ad  de N u e s tra  
S eñ o ra  de la  Soledad

O rganiza cam pana  de

r A Í D ]

Z ó L S A  t>E CAMt>At> 
" C ó / m & ó  EAi L A  S ó L E b A b "

Recogida eo la puerta de grandes superficies y libreri

Gtep?(&G£E2!Q, KM&ñsMI <23 E&feS?

«Enlazados» presenta su calendario de 
charlas mensuales hasta junio de 2019
►► G rupo  d e  

a p o y o  a  la 
la c ta n c ia

|  JARAIZ

HEI grupo de apoyo a la lactan
cia «Enlazados» ha llevado a cabo 
su primera reunión organizativa 
del presente curso y tiene prepa
rado el calendario de reuniones 
que se celebrarán desde octubre 
hasta junio de 2019.
Todos los segundos miércoles de 

mes, en el Centro Social de Ca
chiporra (Parque de las Infantas), 
se llevan a cabo estos encuentros 
entre madres. La propuesta de 
Enlazados es ofrecer espacios en

los que compartir, de madre a 
madre, la experiencia y la infor
mación para que cada madre 
pueda decidir lo que considera 
más adecuado.

Los temas que se abordan se 
repiten cada año, pero cada en
cuentro es diferente y las temáti
cas que se eligen vienen determi
nadas por el Interés suscitado en 
años anteriores y las inquietudes 
y necesidades detectadas en las 
consultas recibidas.

El calendario se inicia el miér
coles 10 de octubre, con una 
charla sobre Lactancia materna. 
Mitos y Verdades.

El 14 de noviembre el tema 
será, «Nuestro primer hijo»; el 12 
de d ic iem bre, « A lim entación

complementaria. BLW»; el 9 de 
enero. «Sueño Infantil»; 13 de 
febrero «Extracción y conserva
ción de la leche. Vuelta al traba
jo»; 13 de marzo, «Cuidados de 
ia madre durante la lactancia», 
10 de abril, «Porteo», 8 de mayo 
«Destete» y 1 2 de junio, merien
da comunitaria fin de curso de 
Enlazados.

Este año el Grupo se ha embar
cado ¡unto con el Hospital de Val
depeñas, a través del Comité de 
Lactancia del que forma parte, en 
la organización de una Jornada 
de Lactancia el próximo mes de 
noviembre, en la que se contará 
con la presencia del prestigioso 
pediatra José María Parido Tala
yero.

Los Jóvenes de la 
Hermandad de la Soledad 
recogen material escolar

S

(JA R A IZ
fi ;La hermandad de Nuestra Se
ñora de la Soledad organiza, a 
través de su Bolsa de C aridad 
"Contigo en la Soledad11, una re
cogida de material escolar des
tinada a las fam ilias desfavo
recidas de Valdepeñas. Todo el 
material que se recoja será en
tregado a la fa m ilia  eclesial 
Hogar de Nazaret, a Natividad 
de María y la obra social de la 
parroquia del Santo Cristo.
La recogida será durante todo 

el mes de septiembre en lib re 
rías y grandes almacenes, dón

de se han repartido cajas en las 
que se podrá dejar el material, 
que es recogido a d iario por vo- 
lun ta rios  de la H erm andad. 

, También habrá mesas petitorias 
en Librería N obel, Valcentro, 
Híper Simply y otros.

Se podrá entregar desde lá 
pices, colores, gomas de borrai 
o fo lios, hasta libretas u otros 
artículos necesarios. Basta une 
pequeña aportación para con
tr ibu ir a que el inicio del nueve 
curso escolar sea más fácil pare 
todas las fam ilias.

A G A P E
C O C I N A M O S  POR TI

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes saiir de casa
Tul * QOfi ñOO

Viernes 21 Lunes 24 Martes 25
Judías con perdiz 

. Finger de pollo
Sopa de fideos 

Cocido
Espaguetis boloñesa 
Cachopo asturiano

Miércoles 26 Jueves 27 Viernes 28
Fideua

Huevos con bechamel
Tortilla de patatas 

Chuletas gratinadas
Marmitako de bonito 
Croquetas de bacalao

Menú a domicilio 6 ,5 0 €  con postres, 7 ,5 0 €  pan incluido 

En tienda 5 ,95€+  postre 6 ,9 5 €
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O

M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

¿ re
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Taller de formación 
prelaboral para personas 
con Síndrome de Down y 
otras discapacidades 
intelectuales

■J#1

fZ;f~

Grupo de participantes en la experiencia prelaboral

■ JARAIZ
■  La Asociación Síndrome de 
Down Adown de Valdepeñas ha 
desarrollado desde el 1 de oc
tubre de 201 7 hasta el pasado 
31 de agosto, un ta lle r de f o r 
m ación p re labo ra l, para sus 
usuarios, jóvenes con síndrome 
de Down. El proyecto se ha he
cho realidad gracias al apoyo 
de «Bankia en Acción».

El ta lle r ha tenido como ob je
tivo desarrollar hábitos y acti
tudes positivas que favorezcan 
el desarrollo y la maduración 
personal, que están vinculadas 
a las habilidades y conductas 
laborales requeridas para o b 
tener y desempeñar un futuro 
puesto de trabajo.

Se han llevado a cabo ta lle 
res de formación básica en ha
bilidades laborales y la realiza

ción de «mini trabajos» en los 
que se les han ido encargando 
tareas que tenían que realizar 
de una manera correcta y en el 
plazo program ado donde po
nían en práctica aspectos como 
habilidades sociales, trabajo en 
equipo, seguimiento de instruc
ciones, pedir ayuda y respon
sabilidad, entre otros. Con este 
método tam bién han aprend i
do a recepcionar los pedidos, 
hacer inventario de los materia
les que han ido necesitando, 
comprar los materiales necesa
rios y adm inistrar el dinero o 
tra tar con el cliente. Con esta 
actividad se ha llevado a cabo 
la «venta» de los encargos que 
han ido recibiendo por un m ó
dico precio, que se ha destina
do a las actividades que ellos 
han elegido realizar por con

senso (Bolera, hamburguesería, 
ropa, etc....). Para fom entar su 
responsabilidad en el traba jo , 
la recompensa se ha repartido 
de acuerdo con las evaluacio
nes por el traba jo  realizado, te 
niendo en cuenta la puntua li
dad, normas de educación, in 
terés por el trabajo o actitud,con 
el cliente. Para estos «mini tra 
bajos» cada uno ha tenido que 
firm ar su «contrato de com pro
miso», con la fina lidad de acer
carlos más al mundo laboral.

BANKIA EN ACCIÓN

Para traba ja r la conducta, el 
autocontrol y la resolución de 
conflictos se han utilizado pa
neles y otros materiales, sirvien
do tam bién como autoevalua-

ción del prop io  comportamien
to.

Este ta lle r ha sido posible gra
cias al apoyo de Bankia a tra
vés de su p lataform a solidaria 
«Bankia en Acción». A down 
confía en lograr nueva financia
ción que perm ita dar continui
dad a este taller.
Cualquiera que tenga interés en 

conocer el trabajo que han rea
lizado las personas beneficiarios 
pueden acceder a la página de 
Facebook capacitarte.adown o 
escrib ir al correo electrónico 
capacitarte.adown@gmail.com.

Adown recuerda la labor rea
lizada por los profesionales de 
la asociación que han contribui
do al éxito de éste taller, sin ol
v idar a los voluntarios que han 
partic ipado.

AFA inicia las actividades del 
Día del Alzheimer
■ j a r a íz

La Asociac ión  de F a m ilia 
res y Enfermos de A lzhe im er, 
AFA, V a ldepeñas , in ic ió  la 
pasada sem ana las a c tiv id a 
des encuadradas en la ce le 
b rac ión  del Día del A lzh e i
mer. La co locac ión  de ca rte 
les y p a n c a rta s , d io  in ic io  
efectivo al p rog ram a, ¡unto al 
envío a ayun tam ien tos de la 
zona, de in fo rm a c ió n  sobre 
«C iudades S o lida rias» . AFA 
ha hecho extensiva la ca m 
paña a ayun tam ien tos y fa r 
m acias de 25 p o b la c io n e s  
del en to rnó te  Valdepeñas.

La ronda de mesas p e tito 
rias se in ic ió  en M ora l de Ca- 
la tra v a  el sá b a d o  d ía  15, 
para co n tin u a r el m artes 18 
en Santa C ruz de M úde la  y 
el jueves 20 en V aldepeñas, 
con mesas en 10 puntos de 
la c iu d a d , re p a rtid os  en la 
Plaza de España, P lazoleta 
de l C o n v e n to , M e rc a d il lo ,  
H osp ita l, C entros de Salud 1 
y 2, Plaza del E jército , ca lle  
E scue las e H ip e rm e rc a d o  
Simply, en h o ra rio  de 9 ,3 0  a 
12 :30 .

Paseo del Recuerdo
También este jueves se ha 

realizado el «Paseo del-Recuer- 
do» desde la Plaza de España 
hasta el Canal de la Avenida 
I o de Julio donde se ubica la 
escultura de Hom enaje a las 
Personas con Alzheimer. Des
pués se ha llevado a cabo la 
lectura de un m anifiesto.

FOTOGRAFÍAS DE ALBORES

Este viernes 21 tiene lugar 
el Día del Enfermo y Fam iliar. 
Se ab rirá  una exposición de 
fo tog ra fías  titu lada  «la d ig n i
dad  de la persona con a lzhéi- 
mer», rea lizadas por la A so
ciación Fotográfica ALBORES. 
H abrá un fin  de fiesta a m e n i
zado por el DJ Beni.

Del 24 de septiembre al 24  
de octubre habrá Puertas Abier
tas para los Colegios e Institu
tos de Valdepeñas (un curso por 
cada Colegio), en el Centro de 
Día y Residencia de AFA. Una anterior edición del Día del Enfermo y el Familiar, en AFA Valdepeñas
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David Bárcenas lleva su pintura al Museo López-Villaseñor Estética, filosofía y 
verdad

| JARAIZ
El p in to r va ld e pe ñ e ro  D a 

vid Bárcenas m uestra su obra 
desde el pasado 13 de sep 
tiembre, en el M useo López- 
Viliaseñor de C iudad  Real. La 
exposición tom a com o base 
la última muesta p resentada 
en Valdepeñas, que de este 
modo se hace itin e ra n te . El 
autor gestiona el tra s la d o  de 
la exposición a salas de d is 
tintas c iudades.
Una expos ic ión  de p in tu ra  

que re fle ja  el tra b a jo  de v a 
rios años de e s tud io , b a sa 
do en el d e s a rro llo  de una 
pintura den tro  de una ic o n o 
grafía p ro p ia  de las raíces 
de Valdepeñas o de La M a n 
cha y de lugares sin n om bre ; 
sin o lv id a r co lo re s  p ro p io s  
como el t in to , tie rra  y b la n 
co, p ro ta g o n is ta s  de estas 
obras.

Un d e s a rro llo  de p in tu ra  
con dos cam inos p a ra le lo s : 
la abstracción  y el pa isa je , 
que a veces c o n flu y e n  en 
obras que al espectador pue 
den causar la sensación de 
estar fue ra  de lu g a r o m al 
colocadas. "El tra b a jo  de ex-

D F . A R T F .9  PT A ‘s T IP A  ^-P ÍN T T T  JP A

5DAVID BÁRCENAS!
M U S E O

K T I l f í C n k H :
C I U D A D  R E A L

1 3 SEPTIEMBRE-14 OCTUBRE 2018

Ü ¡D A V ID  B A R C E N A S )
wv,-w. davidbarcenas. com. es

Horario de Museo ■ Oe 10:00 a 21-45 horas de martes a

A continuación habrá 
un Vino de Honor 

¡ Sábados: 10:00 a 13 45 horas Tardes de 17:00 a 19:45 horas
JNAGURACIÓNl 3 SEPTIEMBRE 20H.

r - \

ABIERTO PLAZO 
DE NAVRÍCILA 

1 0 1 8 - 1 0 1 9

FLAMENCO
ESPAÑOL
BALLET
CONTEMPORÁNEO
JAZZ
BAILES DE SALÓN 
DANZA DEL VIENTRE 
GIMNASIA RÍTMICA 
PSICOMOTRICIDAD 
INFANTIL
DANZA MÚSICO-TEATRAL 
CANTO EN CORO

C/ Torrecillas, n° 123  - Tel. 9 2 6  3 1 0  5 1 3
VALDEPEÑAS

V_________________________________________________________________________ v

p lo ra r estos dos cam inos es 
un a lia d o  perfecto  para co m 
p le ta r la ca rga  pos itiva  con 
¡a nega tiva ", exp lica  el p in 
tor. Su p in tu ra  que busca los 
o rígenes de la tra d ic ió n  y la 
h is to ria  de un lu g a r del m un 
do que se expande desde la 
conc ienc ia  de lo p ro p io .

"En el caso de que el especta
dor busque respuestas estéticas 
podrá encontrarlas. En el caso 
de que busque la filosofía trans
cendental podrá encontrarla y 
en el caso de que busque la ver
dad, encontrará un pensamien
to abstracto", concluye Bárcenas.

Nuestro Padre Jesús Nazareno Rescatado en una anterior procesión del mes de 
septiembre (Foto Roberto Muñoz)

-C a sa  G ra n d e  d e  E uropa-

Tiempo de cosecha y  
del Señor de la 

Vendimia
Llegó la vendimia y también los actos en 

honor a Nuestro Padre Jesús Nazareno Resca
tado, ahora nombrado «Señor de la Vendimia 
de Valdepeñas».
El tiempo, a excepción de alguna tormenta, pues la verdad es que 
está acompañando para que los vendimiadores y vendimiadoras 
puedan realizar sus tareas de recoger la uva, para luego producir 
esos ricos caldos de Valdepeñas que cada vez son mejores y más 
conocidos en el mundo.

Por cierto que esta semana vamos a comenzar el otoño, y ya se le 
va notando a los días que amanece más tarde y anochece antes, y 
no digamos nada cuando se cambie la hora el domingo 28 de 
octubre, aunque ahora están estudiando a nivel europeo si intere
sa cambiar la hora o dejarla sin cambiar.

En esto como en todo hay opiniones para todos los gustos, pues 
la verdad es que lo que ganamos por el día lo perdemos por la 
tarde con el horario de invierno. Ya veremos en qué se queda.

Y como cada penúltimo domingo de septiembre, la salida de 
Nuestro Padre Jesús Nazareno Rescatado es protagonista, con tanta 
gente que acompaña a la imagen en su procesión, en algunos 
casos en cumplimientos de promesas, y en otros por la devoción 
que se le tiene a Nuestro Padre Jesús llamado ahora «El Señor de 
la Vendimia».
, Por esta semana aquí lo dejamos, y quiero enviar un saludo a 
Alvaro Fernández, de «Entreviñas», un fiel lector de esta sección de 
«Casa Grande de Europa».

AGUSTIN MORA
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Cinco Rutas Saludables para caminar por Valdepeñas, en alternativa a las 
tradicionales
|  JULIÁN GÓMEZ

Dentro de las actividades de 
la IV Semana de la M ovilidad, 
prom ovida  por el área de Se
guridad  y Tráfico del Ayunta
m iento de Valdepeñas, la con
cejal Ana Rosa Ruiz ha presen
ta d o  las “Rutas S a ludab les11; 
cinco itinerarios para caminar, 
trazados por el centro urbano 
y los barrios de.la Yenka, C a
ch iporra , El Lucero y Virgen de 
la Cabeza.

Los re co rrid o s , d iseñados 
po r un sub inspector de la Po
licía Loca l, pretenden ser una 
a lte rna tiva  a las concurridas 
Avenidas del V ino y de Casti- 
Inuevo, para que los a fic io n a 
dos a la ca m in a ta  d ia r ia  y 
aque llos  que decidan p roba r 
g racias a esta in ic ia tiva . Las 
distancias a recorrer van des
de los 3 k ilóm etros y m edio 
en la zona de la Yenka y los 
5 ,4  k iló m e tro s  de la zona 
centro o del Lucero.

Según la conce ja l, el p ro 
ye c to  re sp o n d e  a una d e 
m anda de la pob lac ión  m a 
yor, d e -idea r cam pañas d ir i-

Ana Rosa Ruiz muestra el plano con las cii

g idas al peatón y a su segu
ridad  v ia l. Los consejos so-

i Rutas Saludables

bre salud que tan to  p ro fe s io 
nales com o m edios de com u

n ica c ió n  lanzan  c o n s ta n te 
m ente , han in s p ira d o  ta m 

bién esta in ic ia tiv a , en pala
bras de Ana Rosa Ruiz.

Se han ed itado unos planos 
en los que aparecen colorea
das las cinco rutas, sus distan
cias, ¡unto a consejos como ha
cerse visibles a los conducto
res, evitar conductas de riesgo 
frente al trá fico  rodado, tener 
cu idado en los cruces y evitar 
el uso de dispositivos móviles 
mientras se cam ina. Los planos 
se distribuirán en los centros de 
mayores, Ayuntamiento, Policía 
Local y asociaciones vecinales. 
Este jueves se presenta en el 
Centro de Mayores del Lucero 
esta cam paña.

P O L IC ÍA  Y C IU D A D A N ÍA

Con el án im o de acercar la 
Policía Local a la población, la 
conceja la  p ropone  contactar 
con el 092 para fa c ilita r el nú
mero de te lé fono móvil o di
rección de correo electrónico, 
a través de los cuales la Poli
cía d istribuye consejos e infor
m ación de interés general.

Trabajadores municipales 
participan en las Jornadas 
de formación en seguridad 
vial
| A .  LÓPEZ

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
está celebrando unas ¡ornadas de 
formación en seguridad vial or
ganizadas desde Asepeyo dirigi
das a los trabajadores municipa
les y que tienen como objetivo el 
de sensibilizarles ante situaciones 
de riesgo al volante.

En la presentación de las Jor
nadas, el teniente de alcalde 
de P ersona l y R égim en 
In te rio r, Francisco D e lgado  
Merlo, explicó que fue una p ro 
puesta de la mutua la b o ra l 
Asepeyo que fue aceptada por 
el Ayuntam iento «porque en
tendemos que la seguridad vial 
debe ser básica para los tra 
bajadores de esta adm in istra 
ción».

De esta forma, en las jornadas 
hay 98 inscritos y cuentan con un 
taller de conducción en situacio
nes imprevistas que se realizaba 
los pasados días 13, 14 y 20, 
hasta este viernes 21 de septiem

bre a las 9:30, 11:00, 12:30 y 
1 6:00 horas.

El objetivo, según Delgado, «es 
que todos aquellos que desarro
llan tareas en esta administración 
puedan inscribirse y asistir a este 
taller». Así, el taller cuenta con una 
clase teórica y una práctica que 
se realiza con un simulador en el 
que se ponen en práctica los co
nocimientos adquiridos con el fin 
de mejorar sus capacidades a la 
hora de conducir vehículos y con 
lo que se busca educar a través 
del miedo.

Por su parte, José M iguel Mar- 
tín-Peñasco M adrid, director de 
Asepeyo en Valdepeñas, m an i
festó que el ta ller surgió porque 
en 201 7 el número de acciden
tes aumentó un 1 1 %, de los que 
el 70% se producen in itinere, 
es decir, yendo o volviendo del 
trabajo, y desde Asepeyo se de
tectó también que el 35% de los 
accidentes eran de tráfico. «Por 
ello nos planteamos hacer unas

A y u n t á b a n t e  d e

Valdepeñas

!í| í :ksU¡¡'
...

José Ramos, Francisco delgado y José Miguel Martín-peñasco

jornadas de sensibilización, por 
¡o que compramos estos simu
ladores que reproducen situa
ciones de riesgo», según ind i
có.

Igualmente, José Ramos, técni

co de Asepeyo, explicó ante el si
mulador que fue instalado en el 
patio del Ayuntamiento, que con 
ello pretenden plantear situacio
nes que se dan en la vida real y 
hay que saber reaccionar ante

ellas con el objetivo de sensibili
zar.

Con este simulador el conduc
to r vive situaciones de riesgo, 
como el famoso aquaplanning o 
una frenada brusca.

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

9 2 6  31 22  0 6  
6 1 8  6 9 6  0 0 5

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
w w w .m egiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org
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Izquierda Unida pide informar a madres y 
padres de la apertura del comedor escolar

L A A

Juana Caro y Agustín Rentero

■ JARAIZ
■  Izquierda Unida de Valdepeñas 
ha analizado el inicio del curso 
escolar 2018-19 en la localidad 
durante una rüeda de prensa a 
cargo de la concejala y coordina
dora local Juana Caro. Caro ha 
incidido en cuestiones que el gru
po municipal de Izquierda Unida- 
Ganem os viene rec lam ando, 
como la «mejora de la limpieza en 
los centros escolares porque, a día 
de hoy, no vemos que se vayan a 
aumentar las horas que se dedi
can a esta función».

En clave local, Caro ha exigido 
que se «informe a los padres del 
alumnado de la apertura del co
medor escolar del colegio Luce
ro, así como de su funcionamiento 
y el de sus servicios complemen
tarios, como el de autobús.- Caro 
ha destacado que aunque el cur

so ha empezado, el comedor si
gue en proceso de limpieza y exis
ten dudas sobre el día de su aper
tura. Igualmente se ha referido a 
la continuidad un curso más de 
las aulas prefabricadas del Insti
tuto. Bernardo Balbuena.

Page mantiene los 
recortes de Cóspedal

En clave regional, la concejala 
ha lamentado que «los recortes 
de Cóspedal hayan sido acepta
dos y mantenidos, salvo mínimas 
excepciones, por García-Page. 
«Tenemos que seguir lamentando 
el hacinamiento en las aulas -las 
ratios se mantienen-». Para con
cluir, no sin ironía, Caro ha ase

gurado que «fíjense si continúan 
las políticas de Cóspedal activas 
en Castilla-La Mancha que el 
PSOE -con el gobierno de Sán
chez- ha condecorado a Marcial 
Marín -  autor de los máximos re
cortes en educación en Castilla La 
Mancha, con la Gran Cruz del 
Mérito Civil. Increíble.»
Por su parte, Agustín Rentero, del 

área local de educación de IU, ha 
criticado los horarios del profe
sorado, que continúan viendo 
cómo no se reducen las horas lec
tivas a 18 tal y como prometió el 
gobierno de Page. Además, ha 
recordado que las adjudicaciones 
se siguen haciendo «al apurillo» 
en secundaria o que este año hay 
concurso oposición de primaria y 
«esperemos que no se repita lo 
vivido en secundaria durante este 
verano.»

Fauesto Marín, diputado valdepeñero en las Cortes de Castilla la mancha

Marín: «Es anecdótico que 
Núñez (PP) pida soluciones 
educativas ya ejecutadas por 
García-Page»
■ JARAIZ
■  El diputado regional del PSOE,
Fausto Marín, considera que las 
palabras del candidato a la pre
sidencia del PP de Castilla- La 
Mancha, Francisco Núñez, en 
Ciudad Real, acerca del inicio del 
curso escolar, «resultan anecdóti
cas y o son causa de la desinfor
mación o del interés por faltar a 
la verdad».

La cuestión, indica Marín, es 
que si no fuera por la trascen
dencia, resultaría anecdótico que 
el Señor Núñez «pida ahora so
luciones que ya han sido ejecu
tadas por el Gobierno de Emi
liano García Page». Recuerda el 
parlamentario socialista que es 
el Gobierno actual «el que está 
arreglando los desaguisados que 
causó su maestra como así la ha 
descrito el candidato» y pone 
como ejemplo la reducción de las

ratios alumno-profesor en todas 
las etapas, siendo en la actuali
dad de 25 alumnos en Educa
ción Infantil, 1 ° y 2o de Primaria, 
en lugar de los 30 alumnos a los 
que subió las ratios el PP; o los 
30 alumnos por clase en 1 ° y 2o 
de la ESO, en lugar de los 35 
que hubo durante la etapa de 
Cóspedal.

Igualmente, indica Fausto Ma
rín que Núñez debería saber que 
la reducción del horario de Se
cundaria se produjo el 1 de sep
tiembre, no de este año, sino del 
año pasado, y que «tanto la re
ducción de horario como las ra
tios lo ha hecho este Gobierno 
saltándose a p io la el RD 14/ 
2012, que redactó no su maes
tra, pero si su ex presidente Ra- 
¡oy», manifiesta el Portavoz socia
lista.
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DE NUESTRA TIERRA

CAZAMAYQB
Piedrabuena 10-11 Marzo

_  GUARRILLp
13 Mayo

CAZA MENOR PERDIZ ROJA
Santa Cruz de Múdela 6-7 Octubre

JUDÍAS FINESAS
alagón 27-28 Octubr

CORDERO.
É 9Miguelturra 17-18 Noviembre
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Azucena Muñoz y Sagrario Pérez

Una de las imágenes recogidas por la exposición

Exposición sobre el proyecto 
del Colegio de 
Fisioterapeutas en Bolivia
■ j a r a íz

El Auditorio Inés Ibáñez (Vera- 
cruz) acoge esta semana una ex
posición fotográfica sobre el pro
yecto de detección y atención pri
maria al riesgo de alteraciones del 
neurodesarrollo y psicosociales en 
menores de 5 años, en los de
partamentos de Chuquisaca y 
Santa Cruz de Ip Sierra, en Boli
via, promovido por el Colegio de 
Fisioterapeutas de Castilla La 
Mancha.

Sagrario Pérez es la autora y 
coordinadora del proyecto; fisio- 
terapeuta y profesora universita
ria. El proyecto tiene dos años de 
vigencia y está financiado por la 
Agencia de Cooperación Interna
cional. El objetivo es la detección 
precoz en niños con discapacidad 
de neuro-desarrollo y el desarro
llo de tratamientos, junto a la for
mación de los profesionales boli
vianos.

La exposición consta de 42 fo 
tografías que reflejan la forma de 
vida en familias con niños con 
problemas de desarrollo en po
blaciones de Bolivia. La muestra 
llega a Valdepeñas por iniciativa 
de la vocal del Colegio Profesio
nal de Fisioterapeutas de Castilla 
La M ancha, Azucena Muñoz 
Gutiérrez. La exposición será clau
surada este viernes, coincidiendo 
con el Día Mundial de la Fisiote
rapia, a propósito del cual habrá

un encuentro en el Hotel Veracruz 
Plaza. Abrirá la ¡ornada el direc
tor del Hospital de Valdepeñas, 
Gonzalo Sánchez. A la cita se su
marán los componentes de la 
Junta de Gobierno del Colegio de 
Fisioterapeutas de Castilla La 
Mancha, presidido por Natalio 
Martínez.

«Vivir con 
salud», 
charla de la 
naturópata 
Pilar López

■JG-■La naturópata Pilar López Martín 
impartirá este viernes 21 de sep
tiembre, la charla 'Vivir con salud", 
a las 20:30 horas, en en el salón 
de actos del centro cultural La Con
fianza. Vivir con salud es un estado 
que toda persona anhela disfrutar. 
La ponente promete no dejar indi
ferentes a los asistentes.

En muchos casos, el desconoci
miento o el olvido llevan a no prac
ticar los cuidados y atenciones con 
los billones de pequeños seres vi
vos que conforman el cuerpo hu
mano y con los que cada individuo 
convive a diario, en el camino de 
su vida. Esos pequeños seres vivos 
que afrontan cada jornada infini
dad de cargas externas e internas 
generan desequilibrios, que se ma
nifiestan en nuestro cuerpo como 
síntomas y que, si se perpetúan, dan 
lugar a la enfermedad.

La responsabilidad 
de mejorar la propia 
salud

En los tiempos actuales, las per
sonas olvidan que tienen la res
ponsabilidad y la capacidad de 
darse cuenta de que pueden me
jorar su salud. Descubrir técnicas, 
herramientas sencillas de uso co
tidiano, que, incluso, ofrecen pla
cer al realizarlas, de bajo o nulo 
coste y que aportan otra perspec
tiva en la vida, puede sorprender
nos por ser parte activa en el equi
librio de nuestra salud y vivir con 
alegría y gozo esta realidad.

Hipócrates dijo que "Un hom
bre sabio debería darse cuenta 
de que la salud es su posesión 
más valiosa".

S G -M O T O R  "E X C L U S IV E  C A R S "

NO LOS ENCONTRARAS J  
POR MEJOR PRECIO „ ^

w w w .s g m o to r .e s
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Pilar López ü -

20:30 horas
Salón de Actos "La Confianza 
Valdepeñas

V e t e r i n a r i o s
Cuidamos de él í
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nuevov&tyetefinarios@yahoo.es
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III Salón de Hogar, Novios, 
regalos y Eventos

Del 5 al 7 de octubre en el Pabellón Ferial «Esteban López Vega»
■ JULIÁN GÓMEZ

Medio'centenar de expositores, 
que abarcan la totalidad del sec
tor del comercio relacionado con 
el hogar, bodas y eventos, van a 
darse cita el primer fin de sema
na de octubre, en la tercera edi
ción del Salón de Hogar, Novios, 
Regalos y Eventos, que organiza 
la Federación de Empresarios de 
la comarca de Valdepeñas, FE- 
CEVAL, con la colaboración del 
Ayuntamiento. La cita será del 5 
al 7 de octubre en’ el Pabellón 
Ferial Esteban López Vega.
El Salón ha sido presentado este 

jueves en el consistorio, por el con
cejal responsable de Comercio, 
José Antonio Sánchez Elóla, el pre
sidente de FECEVAL, Jesús Merlo, 
y los empresarios David de Lamo 
(Viajes Zafiro Tours) y Ascensión 
Badillo (Muebles Badillo). El salón 
tendrá esta vez una vertiente soli
daria, porque habrá un stand de
dicado a la causa del pequeño 
Alvaro: «Tus galletas, mis pasos».

El objetivo de esta tercera edi
ción es superar las 2.800 visitas 
registradas en 201 7 y lograr que 
el salón genere también movi
miento económico en la locali
dad durante el fin de semana, a 
través del comercio, la hostele
ría y el ocio.
Se han ocupado los 4.000 me

tros cuadrados del pabellón fe
rial, aunque el presidente de FE
CEVAL reconoce que no ha sido 
fág l. Desde que en el mes de 
enero se iniciaron los contactos 
con los expositores, ha habido 
alguna que otra baja que ha ha
bido que reemplazar.

La feria se inaugurará a las 6 
de la tarde del viernes 5. Desde 
ese momento y cada dos horas, 
habrá un sorteo entre los asis
tentes, de 50 euros en regalos 
que tendrán que adquirir en los 
establecimientos presentes en el 
Salón. El sábado 6, a partir de 
las 7 de la tarde, se celebrará un

desfile de moda nupcial. Tanto 
el sábado como el domingo, al 
término de la ¡ornada, habrá un 
sorteo especial de 300 euros en 
artículos y servicios de las formas 
expositoras, entre las parejas que 
vayan a casarse en 2019.

NO SOLO NOVIOS

Merlo ha recalcado que el salón 
no está dirigido específicamente a 
futuros contrayentes, sino a todo 
tipo de público. De hecho, se cal
cula que entre los 2.800 visitas del 
año pasado, hubieron unos 475 
futuros matrimonios.

Merlo destaca la presencia de 
todas las actividades (servicios y 
productos) vinculadas el sector 
del Hogar. Pero como más llama
tivas, habrá empresas especiali
zadas en el traslado de novios 
en coches de caballos, coches de 
lujo y coches de época.

Se espera que los expositores 
apliquen dentro del Salón, pre
cios especiales «de feria». Ade
más de la publicidad en medios 
profesionales y redes sociales, se 
han distribuido 7.000 invitacio
nes y cientos de carteles.

Ascensión Badillo ha destaca
do como principales valores de 
este certamen, la oportunidad de 
establecer nuevos contactos y de 
que nuevas personas conozcan 
las firmas comerciales que se dan 
a conoce en el salón.

David de Lamo ha compartido 
su experiencia particular: en la 
anterior edición llegó a establecer 
Ó0 nuevos contactos comerciales, 
con parejas de novios de 2017. 
Señala que es-una feria «muy de
mandada» y consolidada en las 
primeras fechas de octubre.
, Mamen, la madre del pequeño 
Alvaro, ha agradecido la oleada 
de solidaridad a la que también 
se suma FECEVAL. Explica que la 
ayuda recibida está permitiendo

que la enfermedad de su hijo pue
da ser tratada también en centros 
privados de Sevilla y Barcelona.

Entre los aproximadamente 50 
expositores, hay un 30 por ciento 
de empresas dé otras poblacio
nes. La cifra de negocio alcanza
da el año pasado por este Salón 
se sitúa entre 1,2 y 1,5 millones 
de euros, indica Jesús Merlo.

Viña Albali Gran Reserva Selección Privada, 
calificado con 93 puntos por James Suckling
■ JARAIZ

James Suckling, uno de los críti
cos de vino más relevantes de Es
tados Unidos, acaba de calificar a 
Viña Albali Gran Reserva Selección 
Privada 2011 con 93 puntos. Una 
puntuación excelente que recono
ce la calidad extraordinaria de uno 
de los vinos más exclusivos de de 
Félix Solís Avantis.
La añada 2011 de Viña Albali Gran 

Reserva Selección Privada ha sido dis
tinguida con 93 puntos en la última 
cata de vinos españoles organizada 
por el crítico experto en vino James 
Suckling. Un vino elaborado con uvas 
de la variedad tempranillo que se ven
dimian a mano, procedentes de vi
ñedos propios de la Familia Solís en 
la Denominación de Origen Valde
peñas. En su elaboración pasa por 
un largo periodo de crianza en la 
quietud de la sala de barricas.
En la nota de cata publicada ¡unto 

con la puntuación, Suckling des
taca su gran diversidad de aromas 
a fruta confitada y una marcada 
potencia en el paladar, toninos 
estructurados y acidez equilibrada 
para concluir con un final largo y 
complejo. Un vino para el que se 
aconseja tanto su consumo en el 
momento actual como para su 
guarda en bodega.
En la cata también tuvieron opor

tunidad de valorarse otros vinos de 
la compañía de diferentes varie

dades de uvas y estilos. Entre ellos 
destacan Sentero Tinta de Toro, 
Viña Albali Gran Selección y FYI. 
Todos recibieron la calificación de 
90 puntos lo que les sitúa en la 
barrera de la máxima calidad.

James Suckling es una de las fi
guras del mundo del vino-más re
levantes de la actualidad. Duran
te casi 30 años fue el editor princi
pal y jefe de la oficina europea de

la publicación especializada en 
vino, Wine Spectator, así como el 
de editor europeo de Cigar Aficio
nado. En 2010, el crítico de EE.UU. 
lanzó JamesSuckling.com, una 
página web especializada, de gran 
relevancia para el sector vitiviníco
la, donde se publican la catas y 
puntuaciones de a lrededor de 
10.000 vinos al año procedentes 
de todo el mundo.

Fundada en 1952, Félix Solís Avantis es una compañía familiar con 
bodegas propias en las principales DO españolas: Rioja, Ribera del 
Duero, Rueda, Valdepeñas, La Mancha y Toro. Sus productos están 
presentes en más de 120 países, siendo sus mercados más fuertes la 
UE, EE.UU., Rusia, Japón y China.

P olig . Ind. Cría. A lcázar, C alle  D -5 2  M anzanares - 13200  (C .R eal) 
Tlf: 9 26  64 4  766  - M v: 669  57 4  343 ©  w w w .m p racin g .es
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La delegada, Carmen Olmedo, la consejera, Aurelia Sánchez, el alcalde Julián Nieva, la directora provincial Prado Zúñiga y los concejales Beatriz Labián y Miguel Ramírez

►► A c u e rd o  en tre  el A y u n ta m ie n to  y  la C onse je ría  d e  B ienestar S ocia l

"Histórico” convenio para duplicar las plazas de la residencia Los Jardines
I  JARAIZ

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, y la consejera de Bien
estar Social de Castilla-La Man
cha, Aurelia Sánchez, han firm a
do en el Ayuntamiento el conve
nio que permitirá duplicar las pla
zas residenciales y de estancias 
diurnas de la residencia de ma
yores Los Jardines. Para el primer 
edil, se trata de un acto "históri
co" que permite completar una 
legislatura "redonda".

Tres años y tres meses después 
de comenzar el actual mandato 
municipal, Julián Nieva conside
ra que el Equipo de Gobierno ha 
culminado todos los objetivos que

|  JARAIZ
s|EI hospital «Virgen de Altagra- 
cia», adscrito al Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha, aco
gió la segunda edición de las 
Jornadas de Alzheimer de M an
zanares en las que pacientes, 
familiares y profesionales de los 
servicios sanitarios y sociales 
tendrán oportunidad de aportar 
sus conocimientos y experiencias 
en torno a una patología que 
afecta al 6,3% de españoles ma
yores de Ó0 años.

En la inauguración de las jor
nadas han intervenido el gerente 
del Area Integrada de Manza
nares, Pablo Aguado, el a lcal
de, Julián Nieva, y los directo
res provinciales de las conseje
rías de Bienestar Social y Sani
dad, Prado Zúñiga y Francisco 
José García Sánchez.

Del programa destaca la pre

se marcó, centrados en la recu
peración "de la ciudad y de las 
personas". Así lo ha explicado tras 
firmar el convenio; una deman
da "perfectamente justificada" en 
la que ha reconocido haber pues
to "mucho empeño" como alcal
de.

El alcalde ha reconocido que el 
"objetivo más am bicioso" era 
ampliar la residenció de mayo
res, que culminará a finales de 
2019 o comienzos de 2020 con 
la puesta en servicio del módulo 
residencial que se construirá en 
terrenos anexos, a la actual resi
dencia.

"Para todos los manzanareños, 
este convenio tiene una importan
cia excepcional", ha señalado el 
primer edil, orgulloso de que en 
Manzanares no haya habido cie
rres ni privatizaciones en una le
gislatura caracterizada por el im 
portante apoyo del Gobierno Re
gional de Emiliano García-Page. 
Así, se ha referido a la apertura 
del nuevo colegio Divina Pastora, 
a la recuperación del patrimonio, 
a la apertura de nuevos museos 
o a la cesión de los silos para aco
meter un proyecto deportivo.

La consejera de Bienestar Social 
ha resaltado la importancia que

tiene este convenio para Manza
nares y para toda la región como 
sím bolo de adm in istrac iones 
"bien avenidas". Aurelia Sánchez 
ha reconocido que ha sido posi
ble gracias al empeño, desde el 
primer día, del alcalde, Julián 
Nieva, y al convencimiento del 
presidente de la región.

A juicio de la consejera, las per
sonas mayores de Manzanares 
demandaban este recurso que 
permite atender q todas las fam i
lias y mejorar la situación "porque 
en todas las familias hay mayo
res". Ha explicado que con el nue
vo módulo residencial la residen

cia pasará de 48 a 96 plazas y de 
20 a 40 estancias diurnas, ade
más de generar empleo con unos 
25 nuevos puestos de trabajo, 
principalmente de atención direc
ta, servicios y mantenimiento.

De la firma del convenio entre 
Sánchez y Nieva han sido testi
gos, por parte del equipo de go
bierno, la concejala de Servicios 
Sociales, Beatriz Labián, y el con
cejal de Seguridad, Miguel Ramí
rez; y por parte de la administra
ción regional, su delegada en la 
provincia, Carmen Teresa O lm e
do, y la directora provincial de 
Bienestar Social, Prado Zúñiga.

sentación de un protocolo de in
tervención coordinada con las 
personas con alzheimer, docu
mento que ha sido elaborado 
por un grupo de trabajo m ulti
disciplinar que se creó a raíz de 
las ¡ornadas celebradas el año 
pasado y que, como ha recor
dado Pablo Aguado, quedó f i
nalista de los premios a la exce
lencia de los servicios públicos 
convocado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Asim ismo, las ¡ornadas servi
rán para d ivulgar el Servicio de 
Prom oción de la A utonom ía  
Personal (SEPAP-MejoraT), un 
programa puesto en marcha re
cientemente por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha que ofrece 
terapias de rehabilitación a m a
yores con grado I de dependen
cia para ayudarles a realizar 
con mayor autonom ía las acti
vidades de su vida d iaria . Pra
do Zúñiga ha anunciado que 
este servicio estará pronto d is
ponible en más de sesenta lo 
calidades de la provincia ' de 
Ciudad Real.

El hospital Altagracia acoge la presentación de un 
protocolo de intervención con personas con alzheimer
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►► Visita d e l p re s id e n te  d e  C astilla  
La M a n c h a  a  M e rc o m a n c h A

Garantizar el acceso al agua, 
clave del futuro del sector 
del melón y la sandía
¡JA R A IZ

El Gobierno de Castilla-La Man
cha trabaja para garantizar el ac
ceso al agua para la industria 
agroalimentaria y sectores que 
dependen en exclusiva de ella, 
como el del melón y de la san
día, que sin este bien «no tiene 
futuro», según ha manifestado el 
consejero de Agricultura, Medio 
Am biente y D esarro llo  Rural, 
Francisco Martínez Arroyo.
El consejero ha acompañado al 

presidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, durante la 
visita a las instalaciones de Mer-. 
comancha, empresa dedicada a 
la comercialización de productos 
agrarios y alimentarios, y la pres
tación de servicios para la comer- 
c ia lizac ión  y tra n s fo rm a c ió n  
agroalimentaria, que actualmente 
cuenta con un volumen de nego
cio de entre los 27 y 30 millones 
de euros y 400 hectáreas de plan
taciones de melón y sandía, sien
do una «empresa líder».Más del 15% del PIB de la región

En nombre del presidente, Mar
tínez Arroyo ha agradecido el es
fuerzo de esta industria, la agroa
limentaria, que actualmente su
pone «más del 1 5 por ciento del 
PIB» de la región, riqueza que «ge
neramos cada día entre todos», 
consiguiendo, ha resaltado, que 
este peso se incremente en un 1 
por ciento «gracias a empresas 
como esta».
Castilla-La Mancha cuenta en la 

actualidad con más de 10.000 
hectáreas dedicadas al melón y 
la sandía y 2.000 agricultores, 
además, se trata de un genera
dor de empleo por la contrata
ción de muchas personas en la 
industria y el campo.

Francisco Martínez Arroyo ha 
indicado que el del melón y la 
sandía es un sector que genera 
riqueza y empleo y sin agua ha

bría «menos» para estas «agro- 
ciudades» como Manzanares, 
«ciudades y pueblos que se han 
construido alrededor de la indus
tria agroalimentaria», la que «ha 
transformado» el producto de los 
agricultores y ganaderos allí don
de estos viven.

Por eso «La Mancha es lo que 
es», ha explicado, añadiendo que 
«tenemos que seguir trabajando 
para garantizar ese recurso tan 
importante como es el agua».I n t e r  p  r  ofe s i  o nal v la
IGP

El consejero de Agricultura, Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural 
también ha destacado hoy el es
fuerzo que realiza el sector «de la 
mano de la mano de la Adminis
tración». Martínez Arroyo ha se
ñalado que hay que avanzar en 
el desarrollo de la Interprofesio- 
nal del melón y la sandía en la 
región, así como en él desarrollo 
de la Indicación Geográfica Pro
tegida (IGP) 'Melón de la Man
cha'.

El consejero de Agricultura ha 
señalado que «necesitamos que 
todo el sector esté unido» y que 
tenga «más organización» para 
que existan «empresas más fuer
tes que defiendan bien los intere
ses de los agricultores a la hora 
de negociar con la distribución».

Eso, ha insistido, solo lo vamos 
a conseguir «con una Interprofe- 
sional muy fuerte y en una IGP en 
la que todos confiemos» porque 
«necesitamos que los consumido
res, cuando reconozcan nuestros 
productos, puedan leer la pala
bra 'Mancha'» porque, el melón, 
ha remarcado, «es de Lá Man
cha».
En la visita a las instalaciones de 

Mercomancha han acompañado 
al presidente de Castilla-La Man
cha el gerente de la empresa, 
Antonio Atienza, así como repre
sentantes locales y provinciales.

Autoridades regionales, provinciales y locales con el gerente de MERCOMANCHA, Antonio Atienza (centro)

Recorrido por las instalaciones de la empresa agroalimentaria

Un incendio en una fábrica 
sin uso causa tres heridos 
graves en el Polígono
¡JA R A IZ

Seis personas resultaron heri
das, tres de ellas graves, en el in
cendio ocurrido el pasado sába
do 15, en la nave de una fábrica 
sin actividad situada en el Polígo
no Industrial de Manzanares, se
gún confirmaron fuentes sanita
rias. Uno de los heridos fue eva
cuado en helicópteros a la uni
dad de quemados del Hospital de 
Getafe. El incendio, que fue con
trolado la misma mañana, obli
gó a intervenir a dotaciones de 
bomberos y protección civil de la 
comarca y a acordonar la zona.

El incendio provocó una densa 
columna de humo oscuro y se ori
g inó pasadas las nueve de la 
mañana en las instalaciones de 
una empresa de colchones situa

da ¡unto a la ITV y que, presunta
mente, habían sido ocupadas por 
más de una decena de personas. 
La Guardia Civil investigaba las 
causas del incendio y las identi
dades de los afectados. Los pri
meros indicios apuntaban a per
sonas de nacionalidad ucrania
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La Solana/Villamanrique

Villamanrique, Fiestas y 
Encierros San Miguel 2018

Program a O fic ia l -
VIERNES, 28 DE SEPTIEMBRE

20.30 h: PASACALLE con la Agru
pación Musical Jorge Manrique.
21.00 h: PREGÓN DE FIESTAS a 
cargo de Manuel Frías Leguina, 
acompañado por Francisco Jimé
nez González, Alcalde de Villa
manrique y toda la Corporación 
Municipal. Presentan el acto Lau
ra Rubio Unguetti y Ma Angeles 
Selas Ayuso.
- Saluda a ganaderos, mayora
les y vaqueros.
- Homenaje al mundo taurino: 
Ramón Flores García y Manuel 
Barea «El Arqueño»
- Reconocimiento a las generacio
nes anteriores: Salvador Muñoz 
Piqueras.
- Fútbol en Villamanrique: Alevi
nes y Club de Fútbol.
- Actuación de la Asociación Mu
sical Jorge Manrique.
A su término se ofrecerá un VINO 
ESPAÑOL para todos los asisten
tes
24.00 h: VERBENA POPULAR con 
la ORQUESTA ÁNDALUS

SABADO, 29 DE SEPTIEMBRE

11.30 h: SANTA MISA y PREGÓN 
en honor a San Miguel Arcángel 
con la Asociación Musical Jorge 
Manrique.
16.30 h: ENCIERROS TAURINOS 
de la ganadería EUGENIO FRÍAS, 
finca Sabiote, amenizados por la 
Asociación Musical Jorge Manri
que.
21.30 h: Noche de copla con Ale
jandro Conde, a cargo de la Co
misión Local de Pastos de Villa
manrique. Recinto ferial.
24.00 h: VERBENA POPULAR con 
la ORQUESTA SONITAL. Recinto 
ferial.

Música.
16.30 h: ENCIERROS TAURINOS 
de la ganadería HERMANOS PA- 
TÓN-SELAS, finca El General. 
Amenizados por la Asociación 
Musical Jorge Manrique.
21.00 h: ENTREGA DE PREMIOS 
de diferentes competiciones y con
cursos en el Centro Cultural.
- Cinquillo, brisca y petanca fe
meninos.
- Brisca y petanca masculinos.
Al finalizar, ACTUACIÓN FOL
CLÓRICA de la Asociación Cul
tural Folclórica «Aires de Moral», 
Moral de Calatrava.
24.00 h: VERBENA POPULAR con 
GRAN HISPANIA ORQUESTA. 
Recinto ferial.

LUNES, 1 DE OCTUBRE

12.00 h: SANTA MISA én honor 
a los difuntos
16.30 h: ENCIERROS TAURINOS 
las ganaderías VIUDA DE D. TO
MÁS FRÍAS e IGNACIO TOMÁS 
FRÍAS, finca La Porrosa. Ameni
zados por la Asociación Musical 
Jorge Manrique.
21.30 h: LA SONATA FLAMEN
CA DEL NIÑO DE LA ERA, ho
menaje a Paco de Lucía. Centro 
Cultural.
24.00 h: VERBENA POPULAR con 
la ORQUESTA TRONOS. Recinto 
ferial

MARTES, 2 DE OCTUBRE

12.00 h: SANTA MISA
16.30 h: ENCIERROS TAURINOS 
de la ganadería SAMUEL FLORES, 
finca Castillo de Montizón. Ame
nizados por la Asociación Musi
cal Jorque Manrique.
21.00 h: ACTUACION FLAMEN
CA de «El Cigarra», recinto ferial

DOMINGO, 30 DE SEPTIEMBRE

ENCIERRO TAURINO TRADICIO
NAL de la ganadería HERAAANOS 
PATÓN-SELAS, finca El General. 
Llegada aproximada al pueblo a 
las 11.30 horas
12.00 h: SANTA MISA
16.00 h: DESFILE-CONCURSO 
DE PENAS acompañados por la 
Asociación Musical Jorge Manri
que. Salida desde la Escuela de

24.00 h: VERBENA POPULAR con
la ORQUESTA JAMAICA CLUB. 
Recinto ferial '

MIÉRCOLES, 3 DE OCTUBRE

12.00 h: SANTA MISA
16.30 h: ENCIERROS .TAURINOS 
de la ganadería JOSÉ LUIS VÍC
TOR FRÍAS, finca «La Rinconada». 
Amenizados por la Asociación 
Musical Jorge Manrique.

i
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Cientos de ramos y ambiente manchego en 
la ofrenda floral a la Virgen de Peñarroya
■ AURELIO MAR0T0

Es difícil calcular cuánta gente 
pasó y los ramos que se deposi
taron, pero la realidad es que la 
ofrenda floral a la Virgen de Pe
ñarroya el viernes previo al O fre
cimiento se ha convertido en un 
fenómeno social que crece cada 
año. Largas colas de gente, que 
llegaban a la Plaza Don Diego, 
aguardaron pacientemente su tur
no para hacer efectiva su ofren
da floral a la Patrono, que lucía 
radiante en su carroza en el pór
tico de Santa Catalina.

Destacaba la presencia masiva 
de niños y niñas ataviados con 
trajes típicos manchegos. Algunos 
incluso bebés tomados por sus 
padres o abuelos, pero igualmen
te enfundados en pequeños cha
lecos, fajas rojas y pañuelos de 
yerbas ellos, y en falda típica ra
yada y lazo negro tras el cabello 
ellas. Estampas que destilan sa
bor autóctono.

La cofradía había preparado 
varios paneles que se fueron lle
nando poco a poco de ramos de 
flores. La mayor parte se detenían 
a los pies de la carroza para ha
cerse fotos ¡unto a la imagen y 
besar la medalla.

Aún después de fina lizar la lar
ga ofrenda, la Patrono perm a
neció unos minutos más en el 
pórtico mientras sobre el esce
nario de la Plaza Mayor ya can
taba La Banda del Capitán In
hum ano...
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Infantes 23
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►► Lo ha  a n u n c ia d o  el p re s id e n te  G a rc ía -P a g e  en  la in a u g u ra c ió n  d e  la e x p o s ic ió n  
Lux G e n tiu m

Infantes, pionera de la futura Red de Hospederías regional
¡JARAIZ

|El presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha anunciado que Villanueva de 
los Infantes será la primera en 
acoger una de las hospederías 
de la futura Red de Hospederías 
regional, conform ada por un 
conjunto de alojamientos singu
lares y de excelencia con impul
so público, que servirán «para 
que la riqueza de nuestra cultu
ra se traduzca en empleo».

El Convento de Santo Domingo 
y la Antigua Hospedería El Bus
cón de Quevedo, de Villanueva 
de los Infantes, serán rehabilita
dos para convertirse en una hos
pedería con espacio para hotel, 
restaurante y diversos eventos.
Así lo ha avanzado el presiden

te este martes en la inauguración 
de la exposición «Lux Gentium. 
Santo Tomás de Villanueva. Arte, 
devoción y literatura en el Cam
po de Montiel», en Villanueva de 
los Infantes, una muestra patro
cinada por la.Junta de Comuni
dades. Durante este acto, el pre
sidente ha estado acompañado 
por el alcalde, Antonio Ruiz Lu
cas, y por el com isario de la 
muestra, Carlos Chaparro.
García-Page ha puesto de ma

nifiesto la importancia de fomen
tar la cultura y el patrim onio,

Los presidentes de la Junta y la Diputación, en la apertura de «Lux Gentium»

aprovechando el pasado «como 
el mejor pretexto para nuestro 
futuro», y ha señalado que la cul
tura «una necesidad», que sufrió 
importantes recortes durante la 
crisis. «Pero la peor crisis es la

ignorancia, resulta muy cara, y 
la mejor manera de solventar 
una crisis colectiva es invertir en 
cultura e innovación».

Siguiendo con la intención del 
Ejecutivo regional de aprovechar

la industria económica vincula
da a la cultura, el presidente cas- 
tellano-manchego ha avanzado 
que a lo largo de este año se van 
a promover en la región distin
tas macroexposiciones «que van

a generar, como mínimo, medio 
m illón de visitantes a Castilla-La 
Mancha».

Una decisión que va a reportar 
«economía, empleo, publicidad 
e imagen», y que permitirá asi
mismo «ahondaren nuestras raí
ces y aprovecharnos de ellas en 
el mejor sentido de la palabra», 
puesto que cada vez son más los 
visitantes que se acercan a Cas
tilla -La M ancha «en busca de 
nuestra cultura y patrimonio».

El culto a santo 
Tomás de Villanueva

La exposición «Lux Pentium» está 
articulada en tres secciones: Arte, 
Devoción y Literatura, y cuenta con 
más de noventa piezas. Pretende 
mostrar al público, a través de pin
turas, esculturas, grabados, relica
rios, manuscritos y otras piezas li
túrgicas y religiosas, la evolución 
del culto a santo Tomás de Villa- 
nueva entre los siglos XVII y XX en 
el Campo de Montiel.

Esta muestra se enmarca den
tro de los actos que diversas ins
tituciones y asociaciones cultura
les del Campo de Montiel están 
organizando con motivo del IV 
Centenario de la beatificación de 
santo Tomás de Villanueva, per
sonaje histórico vinculado a esta 
comarca, patrón de Fuenllana, 
Villanueva de los Infantes y de la 
diócesis de Ciudad Real.

Jornadas de historia y la exposición Gentium, en el 
IV Centenario de la beatificación de santo Tomás de Villanueva
¡JA R A IZ
■  El pasado 15 de septiembre 
comenzaron los actos culturales 
program ados por el A yun ta 
miento de Villanueva de los In
fantes -junto a los celebrados 
por otras asociaciones e institu
ciones de la localidad- conme
morativos del 400 aniversario 
de la beatificación de santo To
más de Villanueva, patrón de la 
ciudad, Fuenllana y diócesis de 
Ciudad Real.

El sábado día 15 se inaugu- 
ron las ¡ornadas de co n o c i
m iento histórico sobre la re la
ción de santo Tomás de V illa- 
nueva con el Cam po de M on
tiel. En sesiones de m añana y 
tarde intervinieron los conferen
ciantes Francisco Javier C am 
pos, doctor en Historia y p rin 
cipal b iógrafo de santo Tomás 
de V illanueva; Carlos C hapa
rro, historiador, y coord inador 
de las ¡ornadas; y los historia

dores, Carlos Javier Rubio y Luis 
Riaza García. El dom ingo 16 
concluyeron con la ponencia de 
María Angeles Jiménez, d irec
tora de la Biblioteca Quevedo, 
y una ruta turística guiada para 
el público por los lugares re la
cionados con la vida de santo 
Tomás en Villanueva de los In
fantes.

El martes 18, festividad de 
santo Tomás de Villanueva, se 
abrió  al público la exposición

Lux Gentium. Santo Tomás de 
Villanueva. Arte, devoción y li
teratura en el Campo de A/lon- 
tiel. La muestra, pa trocinada 
por la Junta de Comunidades y 
la D iputación de C iudad Real, 
y ubicada en la iglesia del C or
pus Christi de Villanueva de los 
Infantes, pretende, a través de 
más de 90 piezas artísticas y b i
bliográficas, procedentes en su 
mayoría de las iglesias, conven
tos y archivos de Villanueva de

los Infantes y Fuenllana, profun
dizar en la evolución del culto 
y la devoción a santo Tomás de 
Villanueva a través del arte en 
el C am po de M ontiel desde el 
siglo XVII al XX. La exposición, 
que durará 6 meses, cuenta con 
un potente m ontaje y diseño, 
además de un cuidado ca tá lo 
go artístico que se ha presen
tado el día 15 durante la inau 
guración de las ¡ornadas histó
ricas.
Este program a ha sido presen

tado ante los medios por el a l
calde, Antonio Ruiz Lucas y la 
concejala de Cultura e Igua l
d a d , E n ca rn a c ió n  N a v a rro  
González.

Jornadas de conocimiento histórico Recorriendo la Ruta Tomasiana en Infantes
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Convenio entre el Colegio Cervantes de 
Santa Cruz y el Instituto Bernardo Balbuena 
para difundir la historia local
■ j a r a íz

■  El C olegio Cervantes de San
ta Cruz de Múdela ha firm ado 
un acuerdo  de co laborac ión  
con el Institu to  Bernardo de 
Balbuena de Valdepeñas y con 
el Ayuntam iento de Santa Cruz 
de M údela, cuyo fin es d ifund ir 
la cultura de Santa Cruz.

Como parte del proyecto, el 
profesor valdepeñero Antonio 
León, que tra b a ja  en Santa 
cruz, está escribiendo la histo
ria del pueblo, en un libro de 
ficción, que se desarrolla en los 
monumentos más significativos, 
fom entando así entre los veci
nos, el conocim iento de su his
toria  y que los alumnos partic i
pen en ella, con las actividades 
que este proyecto propondrá y 
que se realizarán a lo largo del 
curso.

El departamento de Artes Plás
ticas del Instituto Bernardo de 
B a lbuena  ilu s tra rá  el l ib ro , 
mientras que la biblioteca del 
colegio aportará lo más signi
ficativo del pueblo, culm inan
do el proyecto.

El colegio agradece al Ayun

tam iento su interés por d ifund ir 
la cultura de Santa Cruz, me
diante la colaboración con la 
cesión de espacios, así como 
con la provisión de fondos ne
cesarios para el m antenim ien
to de la b ib lio te ca  esco lar. 
Agradecim iento especial a Da

niel Marín y M isericord ia Ro
mán por el asesoram iento y 
participación en esta aventura.

El Colegio Cervantes subraya 
la im portancia de que el a lum 
nado crezcan conociendo su 
historia más próxima, accedien
do así a una educación integral.

Mejoras por 228.000 euros en el colegio y 
caminos rurales de Castellar de Santiago
■ j a r a íz
M La delegada de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, Car
men Olmedo, ha confirmado a 
la alcaldesa de Castellar de San
tiago, Carmen Ballesteros, que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
posibilitará el arreglo y acondi
cionamiento de cinco caminos 
rurales así como importantes 
mejoras en el colegio público San 
Juan de Avila, gracias a una in
versión de 228.000 euros.

Para el primer caso, Olmedo ha 
destacado que el Ejecutivo regio
nal, en colaboración con la Di
putación de Ciudad Real, inverti
rá 75.817-euros que permitirán 
actuar en los caminos Juncarejo, 
de la Mata, Cristo del Valle, Ta- 
mujares y De la Quesada.

La delegada de la Junta se ha 
referido a los 152.881 euros que 
la administración regional desti
nará a la instalación del porche

en la zona deportiva y de juegos 
y a la remodelación de los ba
ños, tuberías y alcantarillado del 
colegio San Juan de Avila.

Desde el inicio de la legislatura, 
la Junta de Castilla La Mancha ha

invertido 4,7 millones de euros en 
Castellar de Santiago, población 
con casi 2.000 vecinos. Carmen 
Olmedo visitó la localidad para 
participar en sus Fiestas Mayores 
del Cristo de la Misericordia.

Juan José Jiménez, coordinador de 
Ciudadanos en Villamanrique
■ j a r a íz

Ciudadanos continúa con su cre
cimiento en la provincia de Ciu
dad Real con la creación de un 
nuevo grupo local en Villamanri
que. La ¡unta directiva que articu
lará la formación naranja en la 
localidad del Campo de Montiel 
esta compuesta por Juan José Ji
ménez como coordinador, José 
María Marín que será el respon
sable de Ciudadanía y Movilidad 
y Noelia Suárez que se encargará 
de la gestión de redes sociales.

Jiménez ha destacado que "el 
objetivo será estar a pie de calle 
para confeccionar un proyecto ilu

sionante que dé respuesta a las 
necesidades de nuestros vecinos''. 
Añade que "nos enfrentamos a un 
fenómeno difícil de frenar como 
es la pérdida de población en Vi
llam anrique. Creemos que es 
necesario optimizar los recursos

de la localidad y generar oportu
nidades para los jóvenes". "Que
remos que la transparencia llegue 
al Ayuntamiento, potenciar el tu
rismo rural y dar visibilidad a las 
Fiestas de Interés Turístico Regio
nal".

El PSOE critica que Moral de 
Calatrava no vaya a tener 
Puntos de Inclusión Digital

■ j a r a íz
■El grupo municipal socialista, en 
la oposición en el Ayuntamiento 
de Moral de Calatrava, ha denun
ciado que la localidad no vaya a 
disponer de Puntos de Inclusión 
Digital, porque el Ayuntamiento 
no se ha acogido a la correspon
diente convocatoria de subvencio
nes hecha por. la Diputación de 
Ciudad Real. En el caso de M o
ral, la subvención habría ascen
dido a 21.000 euros de fondos 
europeos, para instalar 7 PID, que 
constarían de 21 ordenadores 
equipados, 7 impresoras y el 
mobiliario correspondiente, a dis
posición de los vecinos del muni
cipio.

Para el grupo de la oposición, 
prescindir de ese servicio supone 
dejar de facilitar que los ciuda
danos realicen trámites on line 
con la administración, propician
do que persista el analfabetismo 
digital.

Desde el PSOE insisten en que 
esa pérdida se ha producido «por 
dejadez del equipo de gobierno, 
ya que una vez acabado el plazo 
se avisó hasta en dos ocasiones 
al Ayuntamiento para que solici
taran estos equipos, no recibien

do respuesta».

IGUAL EN ALCUBILLAS

La misma situación ha sido de
nunciada por la oposición socia
lista en el Ayuntamiento de Alcu
billas, municipio al que se habían 
asignado otros tres PID valorados 
en más de 9.000 euros, que no 
llegarán por no, haber sido solici
tados.

El PSOE de Moral acusa al equi
po de gobierno de haber dejado 
pasar antes otras ayudas de la 
Diputación, para la instalación de 
equipos desfibriladores en insta
laciones municipales y de haber 
perdido 10.000 euros por no jus
tificar su gasto en un plan de 
empleo.

En la foto, el portavoz del PSOE 
en Moral, Juan Pablo Barahona

ventasju lcauto1@ gm ail.com

H M E B E N II
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»  C o n se jo  d e  G o b ie rn o  en  V a ld e p e ñ a s

Castilla-La Mancha abordará una nueva Ley de la Viña y el 
Vino para regular e impulsar el sector desde el consenso

Foto previa al consejo de gobierno itinerante en el Ayuntamiento de Valdepeñas

■ JARAIZ
PEI presidente de Castilla-La Man
cha, Emiliano García-Page, ha 
anunciado la intención de abor
dar durante la próxima legislatu
ra una nueva Ley de la Viña y el 
Vino, en consenso con todo el sec
tor, que «impulse y establezca el 
cauce de negociación y, sobre 
todo, que permita a la adminis
tración gestionar mucho mejor la 
cantidad de fondos económicos».

Unas declaraciones realizadas 
por García-Page en Valdepeñas, 
tras la celebración del Consejo de 
Gobierno itinerante, donde ha 
manifestado que es «llamativo» 
que no exista una normativa de 
este calibre en esta tierra con el 
potencial y la tradición vitivinícola 
y que sí poseen otras muchas co
munidades autónomas.
El presidente regional ha adelan

tado que la Ley «prescindirá de 
cualquier canon controvertido y 
estará alejada de polémicas», de 
ahí que haya pedido «que nadie 
haga demagogia barata» con esta 
cuestión.

Sin salir de este sector, García- 
Page ha indicado que, con toda 
probabilidad la Ruta del Vino del 
Valdepeñas podría estar certifica
da para la próxima edición de F¡- 
tur 2019, toda vez que la docu
mentación administrativa quede 
resuelta en breves días para, pos
teriormente, firm ar el convenio tri
partito entre ACEVIN (Asociación 
Española de Ciudades del Vino), 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha y la propia Asocia

ción valdepeñera.

Apuesta por la 
cultura y el turismo

Un impulso en materia cultural y 
turística al que se añadirá el con
venio de colaboración que suscri
birán en otoño el Gobierno regio
nal y el Ayuntamiento gobernado 
por Jesús Martín para la gestión

del futuro Parque Arqueológico del 
Cerro de las Cabezas.

El presidente García-Page tam
bién ha anunciado dos millones 
de inversión en los próximos tres 
años que posib ilitará m ejorar 
prácticamente todos los centros 
educativos de Valdepeñas, inclui
da la escuela infantil, además de 
recordar la apertura la próxima 
semana del comedor escolar en 
el Colegio Lucero y la ampliación 
de dos unidades en el Instituto Ber
nardo Balbuena.

Como balance en materia sani
taria, García-Page ha subrayado 
los 3,7 millones de euros que con
templa el Plan de Renovación de 
Alta Tecnología Sanitaria en el Area 
Integrada de Valdepeñas, que in
cluyen un nuevo equipo de reso
nancia magnética, dos nuevos 
equipos de radiología, un arco 
quirúrgico o un equipo de resonan
cia actualizado en el centro de sa
lud de Villanueva de los Infantes.
Además, ha confirmado la licita

ción de la remodelación del cruce

de acceso a El Peral en el primer 
trimestre de 2019 gracias a una 
pa rtid a  p resupuesta ria  de 
250.000 euros; y una partida que 
supera los 1 00.000 euros para 
acometer la reforma, adaptación 
y saneamiento del centro de ma
yores dentro del Plan de Infraes
tructuras Sociales.

Más de 32 millones 
invertidos en , 
Valdepeñas.

En definitiva, múltiples inversiones 
que se cifran en 32 millones de euros 
aportados por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha desde el inicio de la 
legislatura para contribuir en el pro
yecto de ciudad en el que lleva tra
bajando el Ayuntamiento de Valde
peñas desde hace varios años.

Por su parte, el presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, José 
Manuel Caballero, ha hablado de 
«un día importante para la pro
vincia» al albergar con el de hoy 
el cuarto Consejo de Gobierno -  
antes se celebró en Almadén, A l
cázar de San Juan y Tomelloso-, 
pero sobre todo ha puesto en va
lor el esfuerzo, la coordinación y 
la colaboración institucional en 
beneficio de la sociedad «tras cua
tro años horríbilis de Cospedal».

Por último, el alcalde Jesús Mar
tín ha agradecido al Ejecutivo de 
García-Page .que haya elegido 
Valdepeñas para acoger la cele
bración del Consejo de Gobierno 
«y por pasar del silencio durante 
cuatro años a que te atiendan y te 
escuchen», reconocimiento que ha 
hecho extensivo a la Diputación de 
Ciudad Real por financiar diferen
tes proyectos de la ciudad.

Raquel Vallejo, nueva 
directora de NEDGIA 
Castilla-La Mancha

•El hasta ahora 
director, Miguel 
Martín, pasa a 
dirigir el área ck 
Cuentas 
Nacionales de

( rAHQi ¡ m n  ' C 7 I U I  I V - C / l  l o U I  I I L J

de NEDGIA

■ m u l t im e d ia
UNEDGIA, la distribuidora de gas 
natural del Grupo Naturgy, ha 
nombrado a Raquel Vallejo nue
va directora de NEDGIA Castilla- 
La Mancha, su filial en la comu
nidad autónoma, en sustitución 
de Miguel Martín, quien pasa a 
dirigir el área de Cuentas Nacio
nales de Gran Consumo de NED- 
GIA.
Ingeniera de Obras Públicas por 

la Universidad Politécnica de Va
lencia, Raquel Vallejo lleva 20 
años en el Grupo Naturgy, don
de ha ocupado diversos puestos 
de responsabilidad hasta hace 
tres años, cuando pasó a dirigir 
NEDGIA Galicia.

La nueva directora, que cuenta 
con una amplia experiencia y co

nocimiento del sector energético, 
tiene entre sus objetivos continuar 
con la expansión de las redes de 
distribución de gas natural en la 
región para llevar esta energía al 
mayor número posible de castella- 
no-manchegos, así como seguir 
potenciando y extendiendo los nue
vos usos del gas natural, entre los 
que destacan la implantación de la 
movilidad sostenible con gas natu
ral y el impulso del gas renovable.
Raquel Vallejo compatibilizará el 

cargo de directora de NEDGIA 
Castilla-La Mancha con la direc
ción de las distribuidoras de NED- 
GIA en Andalucíay Madrid.

Nueva realidad, 
nuevos retos

NEDGIA apuesta firmemente 
por la decisiva contribución del 
gas natural en la mejora de la 
calidad del aire en las ciudades 
españolas. Por ello, trabaja en el 
desarrollo de soluciones innova
doras y eficientes para hacer lle
gar el gas natural a nuevos usua
rios, y promueve los nuevos usos 
del gas, como la movilidad sos
tenible como alternativa a com
bustibles tradicionales, o el gas 
renovable, una opción sostenible

Raquel Valejo

’̂ nedgia
Castüu» UiManct'»

GlVjX, N iljr jy

y económicamente competitiva 
para impulsar un sistema energé
tico descarbonizado y luchar con
tra el cambio climático.

Además, la compañía está tra
bajando en la digitalización de 
todos sus procesos con el objeti
vo de aprovechar al máximo las 
nuevas tecnologías para hacer 
más eficiente y eficaz su actividad 
y conectar con la nueva realidad

más tecnológica y exigente.

Presencia en 
Castilla-La Mancha

NEDGIA Castilla-La Mancha, 
compañía de distribución de gas 
natural del Grupo Naturgy en la

re g ió n , cuenta  con más de 
267.000 puntos de suministro y 
una red de distribución que su
pera los 4.100 kilómetros en 78 
municipios. La empresa genera 
más de 70 puestos de trabajo de 
forma directa y cerca de 1.500 
empleos indirectos, fundamental
mente a través de empresas co
laboradoras en todo el territorio 
castellano-manchego.
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1 l a r o i z l

2 0 0  b ik e r s  u n ie r o n  V a ld e p e ñ a s  y  P u e r t o l la n o  
p o r  e l  t r a z a d o  d e l  a n t ig u o  « T r e n il lo »
■ JARAIZ
B(Extracto de crónica del digital 
ORETAN IA) Todo estaba prepa
rado para que el domingo 1 6 de 
septiembre se celebrase la I Mar
cha Cicloturista BTT El Trenillo, y 
así fue; celebración que obtuvo 
un notable éxito de organización 
y participación ya que, con siete 
días de antelación, la Coordina
dora BTT El Trenillo había cerra
do el cupo de inscripciones al 
haber alcanzado el límite de 200 
inscriptos. A estos 200 participan
tes «oficiales» les acompañó en su 
recorrido un importante número 
de amantes de la bicicleta.
Perfectamente orquestado por la 

organización de cada una de las 
localidades integradas en el re
corrido (Valdepeñas, Moral de 
Calatrava, Calzada de Calatra- 
va, Granátula de Calatrava, Al
dea del Rey, Argamasilla de Ca
latrava y Puertollano), salieron los 
participantes para ir conforman
do dos grandes grupos, desde 
Valdepeñas y Puertollano, que 
confluirían en la entrada de Cal
zada de Calatrava. Todos los par
ticipantes salieron de-sus locali
dades de origen a las nueve de 
la mañana.

Los clubes ciclistas que partici
paron fueron Caminos y Caña
das, Global 3 BTT, Repsol BTT y 
Bicicletas Ruta de Puertollano. BTT 
Hortelanos de Argamasilla de Ca
latrava. MTB de Aldea del Rey. BTT 
Patarratas y BTT Salvatierra de 
Calzada de Calatrava. C.C. Mo- 
raleño de Moral de Calatrava y 
C.C. Valdepeñas de Valdepeñas.

Los ciclistas de Calzada de Ca
latrava, Aldea del Rey y Argama
silla de Calatrava, lo harían d i
rección a Puertollano y los de Gra
nátula de Calatrava y Moral de 
Calatrava lo harían dirección a 
Valdepeñas, una vez conforma
dos los dos grupos, iniciarían de

I

Los cicloturistas a su llegada a la plaza de Calzada de Calatrava

f  -  1
I  f

? e f i

nuevo la marcha a los puntos 
habilitados para el avituallamien
to. En el caso de los provenientes 
de la zona de Puertollano, fue el 
paraje de La Higuera de Aldea 
del Rey, no sin antes recorrer las 
calles de la localidad, y el grupo 
de la zona de Valdepeñas lo ha
ría en el yacimiento arqueológi
co de Oreto y Zuqueca.

En Aldea del Rey, fueron recibi
dos por el alcalde Luis María Sán
chez Ciudad. Una vez repuesta las 
fuerzas se iniciaría de nuevo la 
marcha para encontrarse ambos 
grupos a la entrada de Calzada 
de Calatrava, que, tras recorrer 
las calles principales, terminarían 
en el pabellón municipal, donde 
la organización tenía preparada 
una comida de hermandad.

En su recorrido por Calzada de 
Calatrava realizaron una breve 
parada en la plaza del ayunta- Autoridades en el acto de clausura de la ruta

miento, donde fueron saludados 
por representantes municipales. 
Además del alcalde calzadeño, 
estaban el alcalde de Granátula 
de Calatrava, Félix Herrera, la 
concejal de Valdepeñas, Amparo 
Crespo y la alcaldesa de Arga
masilla de Calatrava y vicepresi
dente de la Diputación Provincial 
de Ciudad Real, Jacinta Monroy, 
quien también tuvo palabras de 
felicitación hacía los participantes 
y la organización «enhorabuena, 
por el esfuerzo y la ilusión puesta 
en recuperar esta antigua línea de 
El Trenillo. ¡Precioso paseo!».

Ruta Verde de El 
Trenillo

José María Morena, de-la Coor
dinadora BTT El Trenillo, recuerda 
que la recuperación, mediante la 
construcción de vías verdes, por el 
antiguo trazado de El Trenillo, es 
una reivindicación que viene de 
lejos; «una ruta muy atractiva que 
nos ha pedido la gente que con
servemos», y para la que se em
pezaron a dar los primeros pasos 
en enero de 1994.

«La iniciativa de ahora ha sido 
de unas cuantas personas a las 
que nos gusta la bicicleta y que
remos que nuestras localidades 
tengan este añadido», manifiesta 
José María Morena, quien agra
dece todas las puertas abiertas de 
los ayuntamientos a los que han 
llamado, y la ayuda prestada por 
los alcaldes, concejales y la Di
putación de Ciudad Real.

El historiador, Juan José García 
Ciudad, autor del libro «El Trenillo 
de la Calzó» editado por Edicio
nes C&G, que próximamente verá 
la luz, también estuvo presente en 
el recibimiento y comida de her
mandad que la organización pre
paró en el pabellón municipal, 
donde se entregaron regalos y re
conocimientos, acto magistral
mente dirigido por el showman y 
locutor, Benjamín Hernández.

L A M O L IÑ E T A
A G U A Y S A L U D

CARDIO BOX
TONIFiCACIÓN
MANTENIMIENTO
STEP
GAP
CICLO
P! LATES
AEROBIC
SUMBA

VEN A VERNOS

Estamos en 
Calle Guardia Civil 
S/N.
Valdepeñas 
Tifo: 926 31 30 84
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^  Fú tbo l Sala. I a División

2-5. Estreno en primera sin 
premio

LN FS 18/19

VIÑA ALBALI VALDEPEÑAS

Mendiola
M¡m¡
Zamo
Dani Santos 
Nacho Pedraza

También jugaron:
Víctor López
Juanan
Kike
Thíago Cabega 
Terry
Carlos Muñoz 
José Ruiz

Entrenador:
Leo Herrera

Arbitros:
G arcía 

H ernández 
(Tenerife ) y 

M únez C arp intero 
(M adrid).

Goles:
0-1 (12') José 
Revert.
0-2(16') Javi 
Alonso.
0-3 (24’) Javi 
Alonso.
0-4 (25') Cecilio.
0- 5 (29’) Cecilio.
1- 5 (34') Kike.
2- 5 (34') Dani 
Santos.

Raúl Jiménez 
Maxí Rescia 

Javi Rodríguez 
. Jorge Santos 

Podro Toro

Tam bién juga ron :
Prieto 

Cecilio 
Márquez 

Javi Alonso 
José Revert 

Sena 
Pablo Ibarra

Entrenador:
David Madrid

Mal debut de los valdepeñeros en primera división (Foto ACP-FS Valdepeñas)

|  JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ /  
@J0SEAFL_
El Levante UD F.S. vendó  al 

Viña A lba li Valdepeñas en el 
debut liguero en I a división de

los azulones (2-5). Los tantos 
de José Revert, Javi A lonso (2) 
y Cecilio (2) dieron ventaja al 
conjunto granota en-un pa rti

tos recortaron distancias.
Día histórico para el V iña A l

ba li Valdepeñas. El con junto  
valdepeñero debutaba en la 1 a 
división de la Liga Nacional de

Fútbol Sala en la m atina l del 
dom ingo. Lo hacía en un Q u i
jote Arena hasta donde se ha
bía desplazado la marea azu- 
lona para v iv ir ¡n situ un sueño 
hecho rea lidad. Desde el pa 
sado 14 de ab ril, en el que se 
consumó el ascenso, Valdepe
ñas contaba los días, horas, 
m inutos y segundos para  el 
p rim er partido  en la máxima 
categoría.

El rival, el Levante UD F.S. Los 
hombres de David M adrid  lle 
gaban a C iudad Real can el 
objetivo de sumar sus tres p ri
meros puntos. El conjunto g ra 
nota ha conservado las piezas 
clave de la pasada tem porada 
y, adem ás, se ha re fo rzado  
bien en todas las posiciones. 
Por tanto , p rim er escollo para 
un Viña A lba li Valdepeñas que 
quería em pezar con buen pie 
su andadura en Primera, d a n 
do la prim era alegría del cur
so a su afic ión.

El partido  comenzaba con el 
tanteo in icia l por parte de am 
bos conjuntos. La prim era oca
sión de pe lig ro  clara fue para 
el Valdepeñas. Juanan sa lió  
ráp ido a la contra, la cedió a 
Terry y el jugado r brasileño la 
m a n daba  al la rg u e ro . Poco 
después lo intentó Kike, cuyo 
rem ate sacaba Raúl Jiménez. 
A parecía  entonces M end io la  
para gana r el uno contra uno 
tanto  a Sena como a Maxi Res
cia.

A lcanzábam os el m inuto 12 
y el Levante se ade lan taba en 
el m arcado r. El co n tra g o lp e  
levantinista era e jecutado por 
José Revert. C ua tro  m inutos 
más ta rde  llegaba el 0 -2 , obra 
de Javi A lonso. Pese al dob le  
mazazo, el Valdepeñas lo se
guía in ten tando , aunque sin 
fo rtuna . Con el 0 -2  lle g á b a 
mos al paso por vestuarios.

En la segunda parte, el Le
vante ponía más tie rra  de por 
m edio. Javi A lonso y C ecilio  
establecían el m om entáneo 0- 
4. El V iña A lba li Valdepeñas 
in troducía a M im i com o p o rte 
ro-jugador. En una de estas ju 
gadas, C ecilio  robaba el b a 
lón y hacía el qu in to  para su 
equipo.

POCAS OPCIONES

El Levante no daba opción  a 
un Valdepeñas que lo seguía 
in ten tando . Kike y Dani San
tos, a 6 ' de la conclusión re 
cortaban distancias. El m arca 
dor re fle jaba  2 -5 . Un 2 -5  con 
el que llegábam os al fin a l de 
los cuarenta m inutos en el es
treno liguero  del V iña A lba li 
V a ldepeñas  en I a d iv is ió n , 
donde  no pudo  sacar nada 
positivo.
- Próximo partido (2a jornada):
Sábado 2 2 /0 9 , Peniscola Re- 
habM edic vs Viña Albali Val
depeñas, 18:00 horas.

do en el que Kike y Dani San

►► Fútbo l Sala

Juanfran marca el rumbo del proyecto en 
femenino

Juan Francisco González junto a Luis Palencia (Foto ACP-FS Valdepeñas)

■ JARAIZ
V iñ a  A lb a l i  V a ld e p e ñ a s  

a n unc ia  el f ic h a je  del e n tre 
n a d o r Juan F rancisco  G o n 
zá lez H oyo p a ra  el e q u ip o  
fe m e n in o  d u ra n te  la te m p o 
rada  2 0 1 8 /2 0 1 9 .
Ju a n fra n  G o n zá le z , p ro c e 
den te  de l V ilia n u e v a , lle g a  
p a ra  d a r c o m ie n z o  a una 
nueva e tapa  en el V iña  A l
b a li V a ld e p e ñ a s . C on más 
de 10 años de e xp e rie n c ia , 
el nuevo m ie m b ro  d e l.c u e r- 
po  té c n ic o  a z u ló n  será  el 
e n c a rg a d o  de l le v a r  a lo  
más a lto  el fú tb o l sa la  fe 
m e n in o  de la c iu d a d , a lg o  
que ya c o n tro la  b ien  p o r su 
a n te r io r  e ta p a  en el Q u i jo 
te Futsal.

A dem ás, el ya técn ico  del 
V iña  A lb a li fe m e n in o  ha c o 

n o c ido  muy de cerca todas 
las face tas del fú tb o l p ro v in 
c ia l ya q u e  ha e s ta d o  a l 
m ando  de equ ipos  tam b ién  
de fú tb o l 1 1 com o es el caso 
de l S p o rtin g  T o rre n u e va  o 
del CF In fan tes Juven il.

El técn ico  azu lón  con ta rá  
con el e q u ip o  de c o la b o ra 
do res  de su ú lt im a  e ta p a , 
fo rm a d o  p o r C a rlo s  D o n a 
d o , A n to n io  Ló p e z -T e llo  y 
Juan Ramón Fernández.

Desde el c lub  le dam os la 
b ie n ven id a  a Juan Francisco 
G onzá lez  Hoyo y le desea 
mos toda  la  suerte  de cara 
a la te m p o ra d a  2 0 1 8 /2 0 1 9 , 
en este i lu s io n a n te  nuevo  
re to  p a ra  to d a  la fa m il ia  
a z u lo n a . # P e n sa n d o E n F e - 
m en ino

Calle 6 de junio, 184, Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

Teif. 6 8 7 7 8 2 0 8 6
www.gymokinawa.net

0KINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

£

NID IA  G A R C ÍA  M O Y A

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017
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Fútbo l, 1a A u to n ó m ic a

Valdepeñas 4-Porzuna 2: trabajada victoria en el inicio liguero

les se echaron arriba en busca de 
la victoria, teniendo varias opcio
nes a balón parado para buscar 
el tanto de la victoria. De esta 
manera, en un centro de Tole des
de el lateral derecho llegaría el 
remate picado de Campano, 3- 
2, min. 87, que ponía la ventaja 
local en el marcador.

Y el broche final al partido lle
garía de nuevo desde la parte 
derecha del área visitante. Esta 
vez el centro de Tole, 4-2, min. 
90, acabaría cogiendo un efecto 
que sorprendió al portero y el 
balón acaba introduciéndose en 
la portería tras tocar el palo lar
go.

Así llegamos al final del partido 
con victoria tras un trabajado y 
sufrido encuentro entre dos equi
pos recién descendidos de la ca
tegoría superior que intentarán 
afrontar su retorno a la categoría.

La próxima ¡ornada viajaremos 
a La Puebla de.Almoradiel para

medirnos al C.D. Almoradiel. 
Arbitro: Sr. Juan Jóse Hernández 
Hervás.
C.D. Valdepeñas: Sergio Toledo, 
Raúl A lcá za r(8 ') , C am p a n o , 
Rubén, Antequera(65'), A ran- 
d a (75'), Luis Piña, Juanki(50'), 
Yoel, Tole y Gustavo.
Suplentes: Antonio, Edu Oso- 
rio (8 ')(8V ), Lérida(81'), Frani- 
llo(50'), Guille(75'), David Almo- 
dóvar y Edu(65').
C.F. Porzuna: Edu, Mario, Jesús 
David, Fernando, Pedro(ó'), Gre- 
go, Orestes, Alvaro, Richi(84'), 
Fran y Dani.
Suplentes: Javi(84'), Diego(46') y 
Luisen(6')(46').
Amonestados:
Amarilla para Rubén -31'^-, Ante
quera -4 5 '-, C am pano -7 T -, 
Áranda -75'-, Lérida -83'- y Luis 
Piña -90'- por parte de los loca
les; Grego -37', Richi -64'-, Alva
ro -80- y Orestes -82'- por parte 
de los visitantes.

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la Jor
nada I en 1 ° Autonómica, Grupo 
II, jugado el domingo 1 6 de Sep
tiembre en el Estadio de La Moli- 
neta.
Resultado:
C.D. VALDEPEÑAS - 4

(Gustavo 34', Tole -pen.- 431 y 90' 
y Campano 87')

C.F. PORZUNA - 2

(Grego 19' y Fran -pen.- 45')

Crónica: ,
Primera ¡ornada de liga para los 
chicos de Juan Carlos Peña Iver en 
su estreno en Primera Autonómi
ca. Sufrida y trabajada victoria 
que nos permite empezar suman
do 3 puntos importantes para el 
objetivo del equipo.

El equipo local empezó muy 
dubitativo, con muchos balones 
largos que buscaban la llegada 
rápida a área contraria. Esto fa 
cilitaba la defensa de los visitan
tes. Además, el equipo de Porzu
na tuvo las primeras llegadas al 
área. En el primer centro conec
taron un remate de cabeza que 
se marchaba por encima de la 
portería.

Iban a adelantarse en el mar
cador los visitantes. Falta en la 
frontal que Grego, 0-1, min. 1 9, 
chuta pegada al palo y el balón 
acaba dentro tras tocar en la ma
dera.
La replica local estuvo en los pies 

de Gustavo, que tuvo las prime

ras ocasiones en balones largos 
y centros al área que no conse
guíamos rem atar con acierto. 
Pero al final llego el premio. Bue
na jugada por banda derecha, 
trenzada por Edu Osorio, Tole y 
Gustavo, quien acaba cruzando 
el balón y haciendo el empate, 
1 -1, min. 34.

El gol animó a los locales, que 
no tardaron en probar otro chut 
lejano de Aranda, tras rechace de 
la defensa, que acabó por enci
ma de la portería de Edu.

En la parte final de la primera 
mitad llegarían dos penaltis. El 
primero para los locales lo ejecu
taría Tole, 2-1, min. 43, tras una 
mano visitante en el área. Y, a con
tinuación, serían los visitantes los 
que recibirían una falta en área 
local para que Fran, 2-2, min. 45', 
hiciera las tablas. Así llegamos al 
descanso del encuentro.
Al comienzo de la segunda par

te los visitantes tuvieron dos bue

nas llegadas que se saldaron con 
un disparo a las nubes y una bue
na intervención de Sergio Toledo 
en un mano a mano.

Mientras los loca les .respondían 
con una buena ejecución de falta 
que era cabeceada fuera ¡unto al 
palo. Y, de nuevo, Gustavo, con 
una buena jugada individual, 
chutaba el balón al lateral de la 
red.

Llegaba el momento de ver un 
intercambio de llegadas con ju
gadas a balón parado. Los visi
tantes no lograban su objetivo de 
ver puerta, mientras que los lo
cales tuvieron sus opciones en la 
cabeza de Edu, que cabecea por 
encima de la portería.

Tendría de nuevo Edu una bue
na oportunidad tras buena pre
sión arriba que acabó en un duro 
remate que su tocayo en la por
tería visitante tiene que atajar con 
problemas.

En los minutos finales los loca-

Fútbol. Liga n a c io n a l juven il

Valdepeñas 3-Azuqueca 0:Victoria con muy buen juego
■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO

Partido correspondiente a la Jor
nada III en Liga Nacional Juvenil, 
Grupo XV, jugado este sábado 15 
de Septiembre en el Polideporti- 
vo Virgen de la Cabeza. 
Resultado:
C.D.VALDEPEÑAS - 3

(Ángel 6', Rubén -pen.- 65', Emi 90) 

C.D. AZUQUECA - 0

Crónica:
El Valdepeñas debuta en la pre

sente temporada con un buen 
partido ante el Manzanares. El 
derbi provincial se resuelve con 
una victoria en la que el punto de 
penalti fue decisivo. Comienzo 
con dinámica positiva.
El partido no pudo comenzar de 

mejor manera. Cuando solo se 
llevaban unos pocos minutos so
bre el terreno de juego, llegaría 
el primer gol local. Angel, 1 -0, 
min. 6, ponía por delante del 
marcador a su equipo.

El dominio local seguiría, con 
varias aproximaciones sobre la 
portería de Jorge. El equipo local 
controlaba el balón y el tiempo 
del partido sabiendo que el mar
cador ya estaba a su favor. 
Mediada la primera parte llega

ría la primera ocasión destacable 
para los visitantes. Robo de ba
lón en medio campo y Granados 
chuta desde lejos mandando el 
balón muy alto.

Los locales seguían buscando 
crear peligro a través de las ju

gadas a balón parado. Ángel ten
dría ocasión de volver a marcar 
gol, pero se encontraba con una 
buena intervención de Jorge que 
mantenía el resultado inalterable. 
Iban a tener los visitantes dos bue

nas ocasiones a balón parado don
de la defensa local se tuvo que 
mantener firme. Lara en primera 
instancia y Navarro en la siguiente 
despejaban dos buenas opciones 
del equipo de Azuqueca.
Rubén, antes del descanso, tam 

bién iba a tener una buena con
tra que la defensa mandaba a 
córner. Y con la mínima ventaja 
nos marchamos al descanso.

En la reanudación los visitantes 
iban a tener un inicio totalmente 
ofensivo, con una serie de oca
siones de gol que a punto estu
vieron de alterar el resultado.

La primera, una buenísima oca
sión que Alex salvo con una bue

na intervención en dos tiempos. 
Otra opción en que Navarro des
pejaría una buena opción de dis
paro en área pequeña. Balleste
ros iba a cerrar con un disparo 
que se marchó al larguero.

Los locales se iban a estirar a 
área contraria con una buena ju
gada individual de Rubén que, 
tras regatear a varios rivales, 
manda un centro que despejo la 
defensa visitante. Y, a continua
ción, se pitaría penalti para los 
locales por manos dentro del 
área. Rubén, 2-0, min. 65, iba a 
transformar desde los 11 metros.

Este gol iba a dar alas a los lo
cales que volvieron a crear una 
doble ocasión que no acabó en
contrando portería. Y los visitan
tes se quedarían con 10 tras una 
dura entrada de Fran que le cos
tó la segunda amarilla.

A pesar de la inferioridad, los

visitantes iban a tener alguna oca
sión de meterse en el partido. 
Marc Osa desde fuera probaba 
a Alex, que hacia un paradón. 
Pero la mayor parte del tiempo 
que quedaba se vieron muchas 
entradas feas fruto de la frustra
ción por el resultado.

En los instantes finales llegaría 
una buena jugada colectiva que 
Emi, 3-0, min. 90, acabaría man
dando a gol y cerrando un buen 
partido con una contundente vic
toria que nos vuelve a situar en la 
parte medio-alta de la clasifica
ción.

La próxima ¡ornada visitaremos 
Alcázar de San Juan para el en
cuentro entre nuestro equipo y el 
Sporfing de Alcázar.
Arbitro: Sr. Pedro Diaz de Mera 
Escuderos.
C.D. Valdepeñas: Alex, Darío, 
Bruno, Fran M arín, N avarro ,

Uriel, Lara, lmad(77'), Ángel(84'), 
José Mari(90') y Rubén(89'). 
Suplentes: Isaac, Sergio, Cris- 
tian(90'), Nico(89'), Alises, Juan- 
ma(77') y Emi(84').
C .D . Azuqueca: Jorge , 
Rubén(70'), Marc Osa, Alejandro, 
Fran, Iván, Alex, Aarón, Grana- 
dos(46'), Rodrigo(46') y Plaza(46'). 
Suplentes: Juan Carlos, Chris- 
tian(46'), Ballesteros(46'), Die- 
go(70'), Dani(46') y Mendes. 
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Bruno -25'- 
, Navárro -37'-, Alex -80'-, José 
Mari -85'- y Uriel -88- por parte 
de los locales; Granados -21'-, 
Rubén -53'-, Marc Osa -64'-, Ale
jandro -65'- y Aarón -90'- por 
parte de los visitantes.
Roja para Fran (Doble Amarilla) - 
47' y 70'- y Nacho Hombrados 
(entrenador) -70'- por parte de los 
visitantes.
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►►TENIS

16 tenistas valdepeñeros 
disputarán el Master 
Provincial de Tenis de 
Ciudad Real "Alberto 
Romero"

En próximas fechas se dispu
tará en Puertollano y más con
cretamente en el CT Los Juncos 
el Master de Tenis de Ciudad 
Real que reunirá a los 8 mejo
res jugadores de cada catego
ría como colofón de fin a la 
temporada tenística provincial. 
1 ó Jugadores valdepeñeros de 
nuestra escuela Tenis/Padel ok! 
disputarán dicha competición 
como premio a su temporada 
de torneos y resultados obteni
dos en la misma. Record de 
participación valdepeñera en 
dicha competición que confir
ma la buena base de jugado
res en edades tempranas que 
existe en nuestra localidad y que 
a la postre son el futuro tenísti- 
co local y por supuesto el buen 
trabajo de nuestros técnicos que 
vienen realizando año tras año 
y que corrobora que este éxito 
de participación no es casual. 
Los jugadores clasificados son: 

Benjamin Mase: Eduardo Ló
pez - Miguel Nova - Marco Ro
dríguez - Jaime Ruiz y Pedro 
Gómez, en Benjamin Fem: Ale

jandra Martin - Carla y Clau
dia López. En Alevin Mase: Raúl 
Quintana. En Alevin Fem: Mont- 
seMahía. En Infantil Mase. 0 In
fantil Fem: Angela González, 
Marta Quintana y Montse Ma- 
hía. Cadete Mase: Pedro Ruiz - 
Alberto García - Gonzalo Ma- 
hía y José M. Merlo Cadete 
Fem: Marta Quintana y En Ab
soluto Fem: Marta Quintana. 
Nuestra enhorabuena ya por 
estar entre los mejore y suerte 
a todos!! Seguimos trabajando

ESCUELA TENIS/PADEL OK!

Oferta Clases y Cursos de Te
nis y Padel (a partir 4 años in
clusive), ]óvenes y adultos, to
dos los niveles de juego, de lu
nes a domingos, mañanas o 
tardes. Profesor titulado por las 
Federaciones de Tenis y Padel 
con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. 
Información e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  - 9 2 6 3 1 3 5 8 3  
www.jgtenisok.wordpress.com

KARATE

Nidia García, seleccionada

Sara el Trofeo Internacional 
e Palma del Río

La karatéka valdepeñera Nidia 
García Moya ha sido convocada 
por la selección española de ká- 
rate, en la categoría de júnior, 
para competir en el trofeo inter
nacional de palma del rió (Cór
doba) este fin se semana.

Primer campeonato de la tem

porada para. Nidia, que le servi
rá de prueba de cara a próxima 
citas que tendrá, como la segun
da fase de la liga nacional en 
Avila, campeonato de Castilla la 
Mancha en almagro y campeo
nato de España en ponferrada 
antes de finalizar el año.

XVIII Torneo de Golf Fiestas del Vino de 
Valdepeñas

|  EDGAR MARTÍNEZ
El pasado domingo 9 de sep

tiembre se celebró este torneo 
organizado por el Club de Golf 
Múdela, en el campo de Santa 
Cruz de Múdela.

Se jugó en modalidad Stable- 
ford Hándicap Individual siendo 
los ganadores en primera cate

goría Luis Barba Márquez con 38 
puntos seguido de Francisco Díaz 
Mata con 37 y Francisco Lozano 
con 36. En segunda categoría, 
el ganadorfue Juan José Valleci- 
llo, con 39 puntos seguido de Pe
dro Alcántara con 35 y Bernardo 
López con 34, premiándose tam 
bién el mejor approach que con

siguió Jesús Carretero y Pedro 
Francisco López se llevó el trofeo 
al mejor Driver.
Acto seguido y previo a una co

mida que compartieron todos los 
participantes se llevó a cabo la 
entrega de Trofeos patrocinados 
por el ayuntamiento de Valdepe
ñas y el Club de G olf Múdela.

►► Fútbo l Sala F e m e n in o

Andrea Molina firmó su renovación con el 
Quijote Futsal
La p ortera  seg u irá  en  V aldepeñas un añ o  m ás. F irm ó su  ren ovación  co n  e l C.D. Q uijote Futsal 
en  In sta lac ion es A lfonso D on ad o , m arca co la b o r a d o r a  d e l club

Andrea Molina López renueva 
y seguirá guardando la portería 
del club valdepeñera, El club ha 
apostado por la continuidad de 
la ¡oven portera de 15 años, cuya 
proyección promete ser exitosa 
gracias a su trabajo, su ilusión y 
su juventud.

Andrea Molina firm ó su reno
vación con el Quijote Futsal en 
la sede de Alfonso Donado Ins
talaciones Eléctricas junto a Rosa, 
gerente del negocio de la empre

sa valdepeñera que se está vol
cando un año más con el fútbol 
sala femenino. Allí, Rosa confir
maba la renovación del apoyo 
de la empresa fam iliar de A lfon
so Donado y deseó la mayor de 
las suertes a la Dulcinea Andrea 
Molina y le transmitió su agra
decimiento por seguir un año 
más.
La Dulcinea ya se encuentra tra

bajando a las órdenes del nuevo 
Técnico local, con la ilusión de

realizar una buena temporada en 
Valdepeñas. Esta será su segun
da temporada en Valdepeñas y 
lo será con el objetivo de dejar a 
la entidad de la ciudad del vino 
en los puestos más altos de la ta 
bla clasificatoria.

Desde el Club Valdepeñera se 
quiere agradecer a Andrea la 
confianza depositada sobre el 
club un año más, y se le desea 
muchos éxitos con la que seguirá 
siendo su familia.
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BAR VIRGEN DE 
LA CABEZA 
BAR EL I’ASO

* BAR EMPOTRÉIS
I  BAR LA BODEGEILLV 

MOBYDICK 
TAPAS ¥  CAVÉ

* LA TABERNA DE IVAN 
MESON ROSA
Y CARMELO

* CAFÉ BAR C ASA 
GAVILLA

CONSOLACION” 
ENTRECAMINOS 
BAR RAMON 
BAR PRIM Í 
CAS A (.AÑILAS 
MESÓN PANCJII 
VICENTE V  
"CONSOIACIÓN " 
RESTAI RAN1E 
DÁMACORI 
CAFETERÍA

■» REST. SAN ANTONIO 
" HOSTAL ENTREVIÑAS
* BAR SEBASTIÁN
" HOTEL VISTA ALEGRE 

>  CAFÉ BAR MANOLO
* RESTAURANTE EUROPA
* CAFE BAR ANTEQUERA 

RESE RINCON DE ION! 
HOS TAL TU CASA.
‘EL BAR DÉ MI PAPA-’ /  

1 CAPE BÁR DOMINGO £ 
TABERNA SANCHO PAN2 

■ - TASCA CARÉE DIEM 'i
* CAE RESE EL SECRETO
* CAFE BAR MEDIODIA

§ U/'i-Jt
.'ALBAL1

F E U T P P O I 1S
Una gran elección

T e r n a n íq © C a s t r o
H Ó D K iA S  rA M ¡® « £ S -r íF S D É  J85I) ■ ■

Respuesta al catedrático y  portavoz de PP, Martín 
Miguel, sobre la Guía del Cerro de las Cabezas

(Ver JARAIZ 7 de septiembre, pág. 9)
GRUPO DE INVESTIGACIÓN DEL CERRO DE LAS CABEZAS (GICC)_____________

Estimado y respetado Sr. Catedráti
co D. Martín Miguel Rubio Esteban, 
portavoz del PP en el ayuntamiento 
de Valdepeñas:

No es nuestra intención entrar a 
debate de los comentarios vertidos 
por políticos en la prensa, salvo, 
como en este caso que leemos in
crédulos en los medios de comuni
cación sus palabras sobre la Guía 
que hemos realizado de forma to
talmente altruista, gratuita y sobre 
todo con mucho trabajo (más del 
que usted cabría presuponer) y ri
gor (aunque usted lo dude) y no sa
limos de nuestro asombro. La ver
dad es que ante una eminencia 
como usted, catedrático de Instituto, 
con una labor encomiable de cien
tos y cientos de artículos publicados 
en prensa, y algunos artículos más 
científicos, es evidente que uno de
bería verse bastante «mediocre», por 
esgrimir algún símil que a usted le 
gusta utilizar para denigrar el tra
bajo de los demás.

Sin embargo, creemos que la ex
periencia en numerosas intervencio
nes arqueológicas avaladas y auto
rizadas por la Consejería de Cultu
ra de la JCCM y la participación 
activa desde hace décadas en exca
vaciones y otras tareas arqueológi
cas, así como en congresos y reunio
nes científicas y con algún que otro 
Premio de investigación, nos permi
ten tener «ciertos» conocimientos que 
usted pone en duda, posiblemente 
por su propio desconocimiento de 
estas materias. Por tanto, desde el 
respeto a su opinión crítica sobre 
nuestro trabajo, nos vemos en la 
necesidad de responderle a las que 
usted ha vertido en la prensa.

La verdad es que ha sido todo un 
honor y un lujo que una persona de 
su nivel haya leído la Guía, aunque 
con sus conocimientos de la cultura 
clásica y del mundo ibérico ya ve
mos que le resulta «pecata minuta»; 
no al resto de mortales, que van 
agradeciendo esta contribución, en 
todo caso, divulgativa, como guía 
que es.
Mire Sr. Martín, hace unos días leía

mos unas declaraciones suyas en las 
que se hacía eco de «...una auténti
ca y pavorosa exhibición de cadá
veres reales...», al referirse a los tra
bajos que se llevan a cabo en la Igle
sia de la Asunción. Nos sorprendie
ron sus comentarios, sobre todo 
porque estamos en el año 2018, en 
pleno siglo XXI, y usted sabe bien 
que los trabajos que se llevan a cabo 
en dicho lugar reúnen todas las con
diciones de rigurosidad científica, ar
quitectónica y administrativa: aba
lados por la Administración y técni
cos pertinentes (Consejería de Cul
tura de la JCCM) y controlados por 
arqueólogos, arquitectos y antropó
logos forenses; trabajos que deben 
revertirtambién en la sociedad, por
que forman parte de nuestro patri
monio cultural e histórico y por ello 
muy acertadamente se organizáesa

Jomada de Puertas Abiertas... Pero 
había algo que no cuadraba en su 

. trasnochado discurso, aunque lo de
jamos pasar ignorando que era el

reludio de una crítica .destructiva
acia un trabajo que lo único que 

pretendía (y pretende) es difundir el 
yacimiento del Cerro de las Cabe
zas.

Es verdad que cuando se hace 
algo, uno se expone a las críticas, 
unas veces constructivas y otras 
destructivas...En este nuestro país 
aún es evidente que el «Duelo a ga
rrotazos» que pintó nuestro insigne 
Goya es siempre una realidad, so
bre todo en política...Una pena. 
Afortunadamente, seguiremos en el 
empeño de aportar cosas interesan
tes a nuestra sociedad, no lo dude. 
En su caso, Sr. Martín Miguel, se nos 
ocurren dos frases para aplicárse
las visto lo visto últimamente. Una 
es de Teresa de Jesús: «Vivo sin vivir 
en mí...»; y otra la frase de un fa
moso entrenador de fútbol: «Siem
pre negativo, nunca positivo». Am
bas, con el debido respeto, le van 
bien a su perfil político de estos últi
mos días, porque parece ser que 
algunas personas, sobre todo del 
ámbito político, entienden que todo 
se hace mal o que hay que «dar 
caña» con cualquier cosa que se 
ponga a tiro. Craso error, Sr. Mar
tín, aunque ya estén algunos de pre
campaña electoral.

Por alusiones directas nos vemos 
en la necesidad de contestarle, acla
rándole algunas cuestiones que pa
rece ser, usted ha intentado tergiver
sar (en nuestra modesta opinión) con 
la tinta de su soez, ligera, picara y 
avezada pluma intelectual. El pro
blema es que no sabemos si con
testarle al político Martín Miguel o 
al Martín Miguel catedrático de ins
tituto.

En primer lugar, hemos de decirle 
que cuando Tos compañeros del 
Grupo de Investigación del Cerro de 
las Cabezas decidimos hacer este 
trabajo fue con dos condiciones in
eludibles: a) que fuera gratuito (por 
eso los autores no hemos percibido 
ni un céntimo) y b) que fuera una 
publicación divulgativa, sobre todo 
para que por ambas circunstancias 
estuviese al alcance tanto de los val- 
depeñerosy valdepeñeras, así como 
de todas aquellas personas que vi
sitaran el yacimiento. Por tanto, la 
frase lapidaria que usted se inventa 
para la prensa en la que dice que 
este libro fue presentado como «un 
bien de valor científico incalculable» 
no sabemos de dónde la ha saca
do, porque precisamente el libro no

ha sido presentado oficialmente en 
ningún sitio aún. Y si se refiere a la 
rueda de prensa celebrada con 
motivo de la presentación del remo
delado Centro de Interpretación del 
Cerro de las Cabezas donde se alu
de al libro, le rogamos la revise y 
aguce su oído, porque no es eso lo 
que se dice precisamente.

Una guía (y creo que usted y no
sotros mismos habremos leído unas 
cuantas! debe ser fundamental
mente divulgativa, Sr. Martín Mi
guel; y esta lo es, pero sin dejar de 
lado los resultados científicos que 
estamos obteniendo, avalados por 
distintos laboratorios de referencia

Sor cierto, también pagados con 
ñero público y a veces con el de 

nuestro propio bolsillo) y publica
dos en diversas publicaciones cien
tíficas (se puede consultar la biblio
grafía al respecto). Esos resultados 
científicos que usted tan alegremen
te acaba de tirar por tierra con la 
ponzoña de su pluma, se recogen 
en parte en la.guía, porque cual
quier investigación arqueológica 
que se precie, parte siempre de 
unas hipótesis de trabajo. Le recuer
do, por si se le ha olvidado de su 
etapa de universitario, que para 
hacer un estudio o investigación con 
rigor científico y que sea objetivo 
hay que seguir los pasos del Méto
do Científico, a la sazón: observa
ción, hipótesis, experimentación, 
teoría y ley. Sin embargo, para pu
blicar (y usted tiene experiencia en 
ello) no es lo mismo publicar los 
resultados de una investigación en 
una revista de impacto que en una 
publicación divulgativa. Es eviden
te ¿no? Usted no imparte una cla
se igual a sus alumnos de I o de 
ESO que a los de 1 ° de Bachillera
to, sino que tiene que adaptar su 
discurso...

Sr. Martín, nos duele; nos duele 
conocerle y que pretenda tirar por 
tierra la laDor hecha, sobre todo si 
es por motivaciones políticas, ya que 
nuestro trabajo no tiene connotacio
nes políticas... Sí, efectivamente, en 
la página 1 7 hay una errata (es de
cir, un error involuntario al escribir 
que, en todo caso, no indica de por 
sí ignorancia; aunque usted preten
da hacer creer lo contrario): donde 
se cita al poeta clásico Avieno se alu
de al siglo IV a.C., cuando en reali
dad es siglo IV d.C....pero fíjese: su 
pluma envenenada no ha querido 
entender esa errata, porque donde 
pone una «a.» debería ser una «d.» 
Claro para un experto catedrático 
de Latín esto parece casi un sacrile
gio, sobre todo si insinúa que la erra

ta supone trasladar a este autor 800 
años en la historia....pero no es eso 
y usted lo sabe, aunque podemos 
entender que sea usted un dechado 
de perfección, cuando redactamos, 
cometemos erratas (usted y nosotros 
también, seguro).

Pero siguiendo con su despiadada 
y poco consistente crítica, nos inquie
ta lo que comenta sobre las dudas 
del ritual funerario ibérico: habla de 
inhumaciones: ¿Está seguro de ello, 
Sr. Miguel Martín? Permítanos de
cirle que acaba de tirar por tierra 
numerosas tesis doctorales de Ca
tedráticos de universidad y muchísi
mas horas de investigaciones. Le re
comendamos que actualice sus lec
turas sobre el mundo ibérico y ya 
nos cuenta dónde hay necrópolis de 
inhumación asociadas a la cultura 
mundo ibérico. Es cierto que no se 
sabe qué ocurre con una parte de 
la población ibérica (esto también 
se dice en la guía, en la página 51), 
pero hasta la fecha no ha sido loca
lizada ni una sola necrópolis de in
humación ibérica en ningún lugar 
de la península. Por ello, los restos 
humanos completos son tan excep
cionales, como habrá visto también 
en la. misma página.

Por cierto, en el yacimiento .cerca
no de Alarcos ya han excavado par- 
cialmente dos necrópolis 
recientemente...con el ritual de cre
mación... y hace unos años una 
empresa privada excavó una peque
ña necrópolis frente al Cerro de las 
Cabezas, también con el ritual de 
cremación... solo que presenta una 
cronología posterior según sus ex
cavadores, en torno al siglo I d.C. 
(ojo, que ponemos d.C.), lo cual 
quiere decir que incluso ya en eta
pas de amplia romanización de es- 
fas zonas manchegas aún se man
tenía el rito de cremación.

Si quiere, y ya que pone en duda 
todas estas cuestiones, y sobre todo 
se refiere alegremente a la ausen
cia de citas de fuentes, le pasamos 
las publicaciones que necesite; al
gunas nuestras, fruto del trabajo de 
años, de asistencia a congresos na
cionales e internacionales, de cola
boraciones de ...no continúo, por
que qué más da.... Porque para un 
«traba¡illo mediocre y chapucero» 
que hemos hecho.

¿Y nos habla de filtros? Pues pre
cisamente lo que hemos escrito está 
contrastado. Ya sabe (porque algu
no de nosotros se lo remitimos ha
bitualmente), que cuando publica
mos en congresos u otras publica
ciones, científicas, precisamente no 
es bibliografía lo que les falta a esos

trabajos, pero usted se empeña en 
mezclar «churras con merinas», algo 
que en su tierra castellano-leonesa 
saben de sobra que no se debe ha
cer...
Por cierto, habla usted muy alegre

mente de «la plebe». Le recordamos 
que ese término está referido a un 
grupo social de época romana, los 
que no tenían gens, según la histo
riografía clásica romana que usted 
tan bien conoce y los demás des
afortunadamente tenemos «una in
finita ignorancia de la cultura clási
ca» -en buena parte posterior al de
sarrollo de la cultura ibérica, como 
usted bien sabe-. Aunque aún no se 
ha demostrado que solo los «pudien
tes» a los que usted alude fuesen los 
únicos cremados, bien es verdad 
que muchas de estas necrópolis tie
nen connotaciones aristocráticas.. .y 
el resto del pueblo llano ...vaya us
ted a saber...(hipótesis).

Pues si usted considera que con la 
publicación de esta pequeña guía 
divulgativa «hemos retrocedido en 
investigación en el mundo íbero» y

ue este «libro es un traba¡ilio me-
iocre y chapucero», nosotros nos 

sentimos muy orgullosos de su pu
blicación, y debemos decirle que no 
podría estar usted más equivocado. 
Si sus conocimientos del mundo ibé
rico le permiten aprender de las dis
tintas intervenciones realizadas, le 
invitamos a leer y conocer aún más, 
e investigar en profundidad...; dado 
que esta publicación «no tiene rigor», 
le invitamos a buscar esas fuentes 
primarias en alguna excavación, y 
verá como entre el pico, la pala, las 
carretillas y las ampollas aue salen 
en las manos, se puede dar lugar, 
junto a los descubrimientos que se 
interpretan con el método arqueo
lógico, a establecer hipótesis de tra
bajo (a veces erróneas...por eso son 
hipótesis). Nosotros llevamos años 
haciéndolo y aun así somos «igno
rantes».
Para terminar y no aburrirle, dado 

que hace referencia a cuestiones 
económicas porque considera esta 
publicación «un despilfarro», le di
remos que hace unos lustros, cuan
do gobernó en Valdepeñas el par
tido del que usted es portavoz en 
estos momentos, llevó a cabo va
rias publicaciones que se hicieron 
con dinero público (no las califica
mos porque los trabajos ajenos 
merecen un respeto tremendo, in
cluidos los suyos)...; parece ser que 
para usted no es lo mismo «llamar 
que salir a abrir». Mal rasero. En 
fin, no hace daño el que quiere, sino 
el que puede. No tocio vale Sr. Mar
tín Miguel....

Lo dejamos aquí, pero como nos 
consta que es de «pluma fácil» y 
querrá responder, ya le decimos, 
querido y estimado-profesor Martín 
Miguel.que no seguiremos por es
tos medios, que tienen cosas más 
relevantes que publicar.

Un cordial saludo

Pertenecen ya al 
Club del Vino:
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J a r a i z n o i i - viernes,21 I septiembre 2018
----------

Viernes, 21
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 31 °C 
Temperatura mínima 16o C 
Viento del Noroeste 5 Km/h

Sabádo, 22
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 33PC 
Temperatura mínima 17o C 
Viento del Noroeste 5 Km/h

mammamma

Domingo, 23
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 32°C 
Temperatura mínima 16o C 

Viento del Este 10 km/h

EVENTO NUPCIAL

ñ

MÁS I N F O R M A C I Ó N  EN:
bodegamuseo.es
evanavarronovias.com

29 de Septiembre
A partir de las 20:30h

- Talleres
- Música
- Baile
- Desfile
- Picoteo 

^Entrada gratuita

odega M useo Eventos
Calle Torrecillas, 116

O R G A N I Z A D O  P O R

¿ tlnvífno
1 0  w
b  &  - *»-BODEGA MUSEO

VALDEPEÑAS

Contando los días para el EVENTO NUPCIAL que llevaremos a 
cabo con Eva Navarro Novias

El sábado 29 de Septiembre, desde las 20.30h, tienes una cita 
con el sector nupcial, llena de novedades y sorpresas, en la 

Bodega Museo de Valdepeñas (Torrecillas 116).
Aquí encontrarás profesionales que te ayudaran a organizar 

tu boda de un modo distinto.
Contaremos con Talleres de Belleza, Baile, Música, Maridaje,

Desfile y Picoteo...
Un plan muy divertido y alternativo, ANOTALO EN TU AGENDA

y di SI QUIERO!!!!"

Reparación de Calzado! Duplicado de Llaves 
Mandos a Distancia Llaves Codificadas 

Carcasa para Automóvil1 Afilados 
Grabado de Placas

*Zapateros desde 1920*

^  v f
C / Buerisuceso, 27 - Tel. 926 311 713 

13300 VALDEPEÑAS (C. Real) 
paco2apatefos@hoimail.c0m 

pacozapateros.muiiiespaciosweb.com

Servicios

farm acias
VALDEPEÑAS

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 2 1 :00 horas)

Semana del 21 al 28 de septiembre de 2018
VIERNES 21 - SEPTIEMBRE

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 
SABADO 22 - SEPTIEMBRE 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34-, Telf.: 926 -  32 18 70 
DOMINGO 23 - SEPTIEMBRE 

Manan Alonso -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 
LUNES 24 - SEPTIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MARTES 25 - SEPTIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 26 - SEPTIEMBRE 

Fcia. J. Blanco, C.B. -Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15 
JUEVES 27 - SEPTIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
VIERNES 28 -  SEPTIEMBRE 

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 21 al 28 de septiembre de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 21 - SEPTIEMBRE

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34- Telf: 926 -  32 17 31 
SABADO 22 - SEPTIEMBRE 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf: 926 -  32 18 70 
DOMINGO 23 - SEPTIEMBRE 

Marian Alonso -  Bataneros, 96. Telf: 926 -  32 02 13 
LUNES 24 - SEPTIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MARTES 25 - SEPTIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 26 - SEPTIEMBRE 

Fcia. J. Blanco, C .B.-Avda. Estudiantes, 47. Telf: 9 2 6 -3 2  27 15 
JUEVES 27 - SEPTIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
VIERNES 28 -  SEPTIEMBRE 

Heliodoro de Nova-Avda. Estudiantes, 4. Telf: 9 2 6 -3 1  05 49

VIERNES -  21.Fcia. Agudo. C/ Sol, 13 
SABADO -  22. Fcia. G  Pinés. C/ J. del Perdón, 17 
D O M ING O  -  23. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
LUNES -  24. Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17 
MARTES -  25. Fcia. Sánchez. C/ trafalgar, 12 
M IERCOLES -  26. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
JUEVES -  27. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
VIERNES -  28. Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17

Instalaciones.
s.l.

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

C ateta e<|í.'ón 
Aire Acondicionado 

Fontanería 
Elevación d i  Aguas 
Aparato! Sanitarios 

Protección e^njpa incendios 
• Instalación^; de Gas 

|te|alaciones Petrolíferas (categoría II)^ o ™ n a H K I iM H
Energía Solar Térmica

5WIÍÍSJC0U80IU30KCE A . ^

gasNatural
/enosa

Polígono Industrial - C/Pellejo, 16 
Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Real)

ymfK&iitwtum

B A X I
U  NUFVA CüMÁTiZACiÓfi
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VITAL-DENT

V I T Á U Q i K N T
C i l i ' C f t  X 3 H I A I  c -m c i i u

TU SALUD M¡:; ZA i ’N 1 BOCA. 
TU SALUD EMREZA FN VITALDENT.

M*.
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